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Em comemoração ao Dia da Indepen-
dência do Brasil, Barueri realizou mais 
um atraente, consagrado e grandioso 
desfile cívico no feriado de quinta-feira, 
7 de setembro, na avenida Guilherme Pe-
rereca Guglielmo, em frente ao Ginásio 
Poliesportivo José Corrêa, no Centro. 
As celebrações foram iniciadas no Parla-
mento 26 de Março, com o hasteamento 
das bandeiras: do Brasil, pelo tenente-co-

ronel Batista (Rivelino Barata de Sousa 
Batista), diretor do AGSP (Arsenal de 
Guerra de São Paulo); do Estado de São 
Paulo, pelo vereador e 1º vice-presidente 
da Câmara de Barueri, Levi Jânio (Avan-
te); e de Barueri, pelo prefeito Rubens 
Furlan, que esteve acompanhado do se-
cretário de Obras e vice-prefeito Beto 
Piteri. Na sequência, aconteceu a revista 
à tropa em carro chivunk...
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União Africana 
se torna membro 
permanente do G20

Brasileiro foragido é 
capturado pela polícia 
da Pensilvânia nos EUA

Lula dá posse a 
três ministros e 
cria ministério para 
pequena empresa
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Cerca de 10 mil pessoas 
estão desaparecidas 
em enchentes na Líbia

Prefeitura investe R$ 1,64 bilhão no maior 
programa de reforma e manutenção de pontes 
e viadutos da cidade de São Paulo

Guarda Civil de Carapicuíba recebe 
novas viaturas
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Unidade móvel do restaurante Bom Prato 
chega a Amador Bueno
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Prefeitura de Barueri finaliza 
reforma do CCPL Gabriela de 
Freitas, localizado no bairro 
do Jardim Paraíso

O presidente da República em exercício 
Geraldo Alckmin reuniu, no Palácio do 
Planalto, ministros e demais integran-
tes do Comitê Permanente de Apoio ao 
Rio Grande do Sul, formado por dez 
ministérios. O objetivo do encontro 
foi alinhar as ações do governo federal 
para socorrer o estado afetado por um 
ciclone extratropical, na madrugada. Na 
ocasião, o ministro do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e Combate 
à Fome anunciou que o governo dispo-
nibilizará cerca de R$ 56 milhões de vá-
rios programas sociais da pasta às famí-
lias afetadas pelo desastre natural. Ele 
adiantou que dentro do montante, cada 
família de pequeno agricultor afetada 
receberá como fomento rural de apoio o 
valor de R$ 4,6 mil não reembolsáveis.

Obras de duplicação da Avenida Tenente 
Marques encontram-se na reta final

Nova função irá integrar 
conversas de outros 
aplicativos WhatsApp

O governo não 
deixará de atender 
as necessidades 
na região, disse 
o presidente Lula 
nas redes sociais

Câmara realiza sessão 
em homenagem 
à Marcha das 
Mulheres Indígenas
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Aloha Spirit, maior festival de 
esportes aquáticos do mundo, 
agita final de semana em 
Caraguatatuba

Barueri brilha com desfile cívico 
e cerimônia de hasteamento 
de bandeiras no 7 de setembro

Terremoto deixa mais de 2,8 mil 
mortos no Marrocos

Governo disponibilizará R$ 56 milhões 
para vítimas de ciclone no Sul

Programação especial 
marcará a “Semana 
do Desafio Ambiental” 
em Cotia
O movimento tem como objetivo sensi-
bilizar e conscientizar a população sobre 
o assunto e intensificar a divulgação dos 
canais de atendimento

A Prefeitura de Barueri entregou no dia 
31 de agosto, o Centro de Capacitação 
Profissional e Lazer - CCPL Gabriela de 
Freitas totalmente reformado
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eleitoral deve ocorrer 
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Estado indiano de Kerala 
fecha escolas para conter 
vírus Nipah
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Vagas para aulas de 
futebol de campo no 
Parque Planalto em 
Taubaté seguem abertas
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O presidente da República em exercício 
Geraldo Alckmin reuniu, no Palácio do 
Planalto, ministros e demais integrantes 
do Comitê Permanente de Apoio ao Rio 
Grande do Sul, formado por dez minis-
térios. O objetivo do encontro foi alinhar 
as ações do governo federal para socor-
rer o estado afetado por um ciclone ex-
tratropical, na madrugada. Na ocasião, o 
ministro do Desenvolvimento e Assis-
tência Social, Família e Combate à Fome 
anunciou que o governo disponibilizará 
cerca de R$ 56 milhões de vários progra-
mas sociais da pasta às famílias afetadas 
pelo desastre natural. Ele adiantou que 
dentro do montante, cada família de pe-
queno agricultor afetada receberá como 
fomento rural de apoio o valor de R$ 4,6 
mil não reembolsáveis. Desta forma, o 
financiamento público concedido não 
deverá ser devolvido ao governo fede-
ral. “Da parte do ministério, nós vamos 
colocar cerca de R$ 56 milhões dispo-
nibilizados para vários programas, para 
esse do Auxílio Abrigamento, mas, tam-
bém, para o Programa de Aquisição de 
Alimentos, onde compramos alimentos 

na própria região para repassar cestas de 
alimentos. Para o fomento rural de apoio 
aos pequenos [agricultores] que perde-
ram [suas lavouras] vão receber também 
repasse que não é reembolsável, no valor 
de R$ 4,6 mil por família.”

Desabrigados
O governo federal anunciou que pagará 
a prefeituras gaúchas R$ 400 por pessoa 
desabrigada, a partir de segunda-feira 
(11). As transferências serão feitas na 
modalidade fundo a fundo, quando os 
repasses de recursos da União são feitos 
da esfera federal para fundos da esfera 
municipal. O objetivo é que os municí-
pios prestem assistência aos moradores 
afetados pelas consequências do ciclo-
ne extratropical. “O repasse é para que 
o município possa cuidar das despesas 
que são geradas com o abrigamento 
dessas pessoas: alimentação, material 
de higiene, o que for necessário para o 
atendimento. É feito uma primeira eta-
pa de 50%, que é R$ 400”. O valor que 
ser dobrado, chegando a R$ 800, caso a 
situação de emergência se prolongue. A 

estimativa do governo federal é de que 
existam cerca de 5 mil desabrigados na 
região. Viagem: Durante o encontro no 
Palácio do Planalto, os ministros plane-
jaram a viagem que a comitiva, liderada 
pelo presidente Alckmin, Ao Rio Grande 
do Sul para visitar regiões castigadas pe-
las fortes chuvas que atingiram o estado. 
Participarão da comitiva os ministros 
da Defesa, José Múcio; da Saúde, Nísia 
Trindade; da Integração e do Desen-
volvimento Regional, Waldez Góes; do 
Desenvolvimento Agrário e Agricultura 
Familiar, Paulo Teixeira; da Secretaria 
de Comunicação da Presidência da Re-
pública, Paulo Pimenta; do Desenvolvi-
mento e Assistência Social, Wellington 
Dias; e do Meio Ambiente e Mudança 
do Clima, Marina Silva, além de repre-
sentantes de outros ministérios e órgãos 
federais. Segundo o ministro-chefe da 
Secom, os representantes do governo 
federal vão se encontrar com o gover-
nador gaúcho, Eduardo Leite, e autori-
dades locais. Juntos, a partir de Canoas, 
eles visitarão os municípios de Lajeado, 
Roca Salles e Muçum – os mais afetados 
pelo ciclone. Em seguida, está agenda-
da uma reunião com autoridades locais 
no prédio da Universidade do Vale do 
Taquari (Univates), como detalhou o 
ministro Paulo Pimenta: “vamos poder 
detalhar um conjunto de iniciativas que, 
algumas já estão em execução, outras 
serão ampliadas, mas todas elas serão 
construídas com o governo do estado, 
com as prefeituras e com as comunida-
des atingidas”.“Nosso governo é o que 
governa para todos, mas, especialmente, 
com um olhar especial para aqueles que 
mais precisam, no momento da dificul-
dade. E assim tem sido desde o início, o 
governo presente.

Situação no estado
De acordo com o balanço da Defesa Ci-
vil do Rio Grande do Sul, divulgado às 
18h deste sábado, o estado contabiliza 
41 mortes, e 46 pessoas seguem desa-
parecidas. São 88 municípios em estado 
de calamidade pública, onde residem 
150.341 pessoas afetadas. Ao todo, estão 
registrados, até o momento, 3.193 desa-
brigados e 8.282 desalojados.

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
deu posse, aos ministros Sílvio Costa 
Filho, André Fufuca e Márcio França. O 
ato ocorreu em reunião privada, no Pa-
lácio do Planalto, com a presença de fa-
miliares e algumas lideranças políticas. 
Novos integrantes do governo, os depu-
tados federais André Fufuca (PP-MA) e 
Silvio Costa Filho (Republicanos-PE) 
assumiram os ministérios do Esporte 
e dos Portos e Aeroportos, respectiva-
mente. Lula formalizou o convite aos 
parlamentares na semana passada.As 
negociações vinham ocorrendo há me-
ses e marcam a entrada, no primeiro es-
calão do governo, do partido Republica-
nos e do Partido Progressista (PP) – este 
último tendo como principal expoente o 
presidente da Câmara, Arthur Lira, que 
participou do evento. Fufuca assume o 
lugar de Ana Moser, enquanto Costa Fi-
lho sucede a Márcio França, filiado ao 
PSB. França assume, agora, o recém-
-criado Ministério do Empreendedoris-
mo, da Microempresa e da Empresa de 
Pequeno Porte. Republicanos e PP estão 
entre as maiores bancadas parlamenta-

res na Câmara dos Deputados, onde o 
governo busca consolidar uma base de 
apoio para aprovação de projetos. Silvio 
Costa Filho explicou que vem conver-
sando com França, nos últimos dias, 
para fazer uma transição democrática 
e participativa do comando da pasta. 
“É uma agenda estratégica para o país, 
98% das nossas exportações e importa-
ções passam pelos nossos portos e ae-
roportos”, disse. Segundo ele, entre as 
prioridades da pasta estão a redução dos 
preços das passagens aéreas e o fomento 
das hidrovias no país.

O governo não deixará de atender as necessidades na região, disse o presidente Lula 
nas redes sociais. “Vamos cuidar do povo com muito carinho porque o povo não pode 
sofrer do jeito que está sofrendo

O sistema eleitoral brasileiro passará 
por novas alterações para as eleições 
municipais do ano que vem, na chama-
da minirreforma eleitoral. A Câmara dos 
Deputados prevê a votação de dois pro-
jetos de lei ainda nesta semana, mais pre-
cisamente. A informação é do deputado 
federal Rubens Júnior (PT-MA), relator 
das medidas em um grupo de trabalho 
criado para consolidar as propostas mais 
consensuais.“O nosso sistema eleitoral é 
bom, precisa de pequenos ajustes. Esse 
foi o objetivo que nos debruçamos nesse 
trabalho”, disse Júnior, em entrevista a 
jornalistas, um pouco antes de se reunir 
com o grupo de trabalho para consoli-
dar as propostas.Para ter validade nas 
eleições municipais, que ocorrerão em 
2024, a minirreforma precisa estar apro-
vada até 6 de outubro, tanto na Câmara 
quanto no Senado, além de sancionada 
pelo presidente da República. Se passar 

no plenário da Câmara esta semana, o 
Senado ainda terá cerca de três semanas 
para concluir a tramitação. A inclusão 
na pauta de votação como prevê Pereira 

Júnior, será decidida na reunião do Colé-
gio de Líderes marcada. No mesmo dia, 
o plenário precisa aprovar um pedido de 
urgência para que o texto vá à votação. 

A Câmara dos Deputados realizo, uma 
sessão solene em homenagem à III Mar-
cha das Mulheres Indígenas. Convida-
das a participar do evento, centenas de 
mulheres de todo o país lotaram o plená-
rio da Casa, ocupando os assentos desti-
nados a parlamentares e discursando no 
palanque em defesa do meio ambiente 
e dos direitos dos povos originários.
Organizada pela Articulação Nacional 
das Mulheres Indígenas Guerreiras da 
Ancestralidade (Anmiga), a marcha 
deve reunir, em Brasília, até quarta-feira 
(13), cerca de 5 mil representantes dos 
povos indígenas, além de convidadas 
de outros países. Com o tema Mulhe-
res Biomas em Defesa da Biodiversi-
dade Através das Raízes Ancestrais, a 
marcha marca também a continuação 
da luta do movimento indígena contra 
o garimpo ilegal e em favor da demar-
cação das terras da União de usufruto 
exclusivo indígena. “O tema da nossa 
marcha não é só um tema. É uma luta 
pela nossa existência; pela nossa vida”, 
explica a ministra dos Povos Indíge-
nas, Sônia Guajajara. “Nossa marcha é 

em defesa da biodiversidade, para que 
possamos não só manter nossos direi-
tos, mas também o respeito aos nossos 
modos de vida”, acrescentou a ministra 
ao avaliar os últimos 6 anos como um 
“período tenebroso para os direitos dos 
povos indígenas”.“As mulheres indíge-
nas estão aqui, em Brasília, para colocar 
suas demandas e continuar contribuin-
do para o bem-estar de todos os seres 
vivos”, disse a presidente da Fundação 
Nacional dos Povos Indígenas (Funai), 
Joenia Wapichana, durante a sessão so-
lene, cuja abertura contou com a canto-
ra amazonense Djuena Tikuna entoando 
os versos do Hino Nacional adaptados à 
língua de seu povo. Autora do requeri-
mento para que Câmara homenageasse 
a Marcha das Mulheres Indígenas, a de-
putada federal Célia Xakriabá (PSOL-
-MG) leu o discurso enviado pelo pre-
sidente da Casa, deputado Arthur Lira 
(PP-MG). No texto, Lira defende que a 
marcha representa não só às comunida-
des originárias, “mas a todos os brasilei-
ros que zelam pela diversidade ambien-
tal e cultural e pelo país e pelo planeta”.

Governo disponibilizará R$ 56 milhões 
para vítimas de ciclone no Sul

Câmara realiza sessão em homenagem 
à Marcha das Mulheres Indígenas

Lula dá posse a três ministros e cria 
ministério para pequena empresa

Votação da minirreforma eleitoral 
deve ocorrer nesta semana
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O brasileiro Danilo Cavalcante, que 
fugiu de um presídio na Pensilvânia, 
Estados Unidos, foi capturado nesta 
quarta-feira (13) pela polícia do estado 
norte-americano. Ele estava foragido 
desde 31 de agosto e era considerado 
“extremamente perigoso”. A informa-
ção foi confirmada pelo órgão em pu-
blicação feita do X, anteriormente co-
nhecido como Twitter. O governador 
da Pensilvânia, Josh Shapiro, afirmou 
que a prisão foi realizada “sem tiros”. 
“Pouco depois das 8h00, o nosso sus-
peito foi capturado”, disse o governador 
numa coletiva de imprensa nesta quarta-
-feira.“Quero dizer, em primeiro lugar, 
que graças a Deus não houve feridos nas 
autoridades ou no público. Obviamen-
te ficamos profundamente preocupados 
depois que o suspeito conseguiu roubar 
uma arma”. As escolas foram fechadas e 
os moradores foram colocados em alerta 
enquanto a polícia procurava o fugitivo 
de 34 anos na área cerca de 32 quilôme-
tros ao norte da prisão da qual ele fugiu 
há duas semanas. Autoridades chega-
ram a oferecer uma recompensa de US$ 
25 mil por informações que levassem à 
sua captura. No domingo (10), a polí-
cia divulgou novas imagens de câmeras 

de segurança de Danilo e informou que 
ele estava com um “novo visual”, bar-
beado e usando um moletom verde com 
capuz e sapatos brancos. Na noite de se-
gunda-feira (11), a Polícia Estadual da 
Pensilvânia recebeu um chamado de um 
morador relatando que um homem que 
se encaixa na descrição de Cavalcante 
invadiu sua casa e roubou um rifle de 
calibre .22 de sua garagem. O morador 
também disse que sacou uma pistola e 
começou a atirar no invasor, mas a polí-

o estado de Kerala, no Sul da Índia, fe-
chou algumas escolas, escritórios e trans-
portes públicos, para conter a propagação 
do vírus Nipah, que matou duas pessoas 
nos últimos dias. De acordo com o gover-
no local, um adulto e uma criança ainda 
estão infectados no hospital. Mais de 130 
pessoas passaram por testes para o vírus, 
transmitido por meio do contato com 
fluidos corporais de morcegos, porcos ou 
pessoas infectadas. “Estamos nos con-
centrando em rastrear precocemente os 
contatos de infectados e isolar qualquer 
pessoa com sintomas”, disse a ministra 
da Saúde do estado, Veena George, acres-
centando que o vírus detectado em Kera-
la é variante de Bangladesh, que se es-
palha de humano para humano com alta 
taxa de mortalidade, mas com histórico 

de ser menos infeccioso. Duas pessoas 
infectadas morreram desde 30 de agosto, 
no quarto surto do vírus no estado desde 
2018. A primeira vítima foi um pequeno 
proprietário de terras que cultivava bana-
nas e nozes no vilarejo de Marutonkara. 
A segunda morte ocorreu após contato no 
hospital com a primeira vítima, mostrou 
uma investigação inicial, mas os dois não 
eram próximos. Três equipes federais, in-
cluindo especialistas do Instituto Nacio-
nal de Virologia, chegaram no local para 
realizar mais testes e pesquisar a popula-
ção de morcegos nos vilarejos isolados. 
O vírus Nipah foi identificado pela pri-
meira vez em 1999, durante um surto da 
doença entre criadores de suínos e outras 
pessoas em contato próximo com os ani-
mais na Malásia e em Singapura.

cia afirma não ter “nenhuma razão para 
acreditar” que ele tenha sido atingido 
ou ferido. Danilo Cavalcante, 34, fugiu 
da prisão da cidade de Chester, na Pen-
silvânia, Estados Unidos, no dia 31 de 
agosto. Ele escalou entre duas paredes 
que formavam um corredor estreito no 
pátio da cadeia e subiuno telhado. O 
brasileiro havia sido condenado à prisão 
perpétua sem liberdade condicional em 
16 de agosto por esfaquear e matar sua 
ex-namorada em 2021. 

A medida será apresentada ao Parlamento e tornará crime 
o apoio à organização

Estado indiano de Kerala fecha 
escolas para conter vírus Nipah

Brasileiro foragido é capturado pela 
polícia da Pensilvânia nos EUA

Mais de 5,3 mil pessoas morreram na Lí-
bia após uma tempestade atingir o país 
informou a agência de notícias do país. 
Um representante do Crescente Verme-

lho, equivalente à Cruz Vermelha nos 
países de maioria islâmica, afirmou que 
cerca de 10 mil pessoas estão desapare-
cidas.“Os corpos estão por toda parte - na 

água, nos vales, sob os edifícios”, disse 
Hichem Chkiouat, ministro da Aviação 
Civil e também integrante do Comitê de 
Emergência criado após as enchentes.As 
informações divulgadas pelo governo e 
órgãos líbios podem não ser precisas por-
que, desde 2011, o país está politicamen-
te dividido entre leste e oeste. Por conta 
disso, os serviços públicos entraram em 
colapso. O governo internacionalmente 
reconhecido em Trípoli não controla as 
áreas orientais, o que dificulta a obtenção 
de dados na região.A cidade de Derna, 
de 125 mil habitantes, foi uma das mais 
atingidas. Derna fica na costa da Líbia 
e é cortada ao meio por um rio sazonal. 
Duas barragens nesse rio foram rompi-
das pela força da água. Devido à tempes-
tade, as ruas foram tomadas pela água, 
casas foram inundadas, edifícios foram 
destruídos, carros acabaram virados e 
moradores foram arrastados. A tempes-
tade mediterrânea Daniel que atingiu a 
Líbia no também afetou as cidades de 
Benghazi, Sousse, Al Bayda e Al-MarJ

Equipes da Espanha, do Reino Unido e Catar unem esforços para encontrar 
sobreviventes do tremor de magnitude 6,8, que ocorreu a sudoeste de Marraquexe

Cerca de 10 mil pessoas estão desaparecidas 
em enchentes na Líbia

O total de mortos depois que um forte 
terremoto atingiu o centro do Marrocos 
passou dos 2,8 mil (até 12/9), segundo o 
Ministério do Interior do país. O sismo 
— de magnitude 6,8 — fez com que as 
pessoas corressem para as ruas de Mar-
rakech e de outras cidades próximas.
A estimativa é de que haja 300 mil pesso-
as afetadas pelo sismo em Marrakech, ou 
seja, um terço da população da cidade. 
Equipes enfrentam grandes dificuldades 
nos trabalhos de resgate em vilarejos re-

motos na área montanhosa do paíS, Mui-
tas pessoas estão passando uma segunda 
noite ao ar livre. Um tremor secundário, 
de magnitude 4,9, foi sentido 19 minutos 
depois do terremoto. O país continua sen-
tindo diversos tremores secundários — 
ao menos 20 já foram registrados.Muitas 
das mortes ocorreram em áreas monta-
nhosas de difícil acesso. Há também o 
registro de 1.400 pessoas gravemente 
feridas. A maioria das vítimas mais está 
nas províncias ao sul de Marrakech. O 

terremoto ocorreu pouco depois das 23 
horas, no horário local (19h de Brasília), 
a uma profundidade relativamente rasa, a 
cerca de 71 km a sudoeste de Marrakech, 
de acordo com o Serviço Geológico dos 
Estados Unidos. O Ministério do Interior 
afirma que a província de Al Haouz tem 
o maior número de mortos, seguida pela 
província de Taroudant. Há muito menos 
mortes em Marrakech, embora a cidade 
antiga, tombada pela Unesco, tenha so-
frido danos consideráveis. Acredita-se 
que muitas casas simples de tijolos de 
barro, pedra e madeira em aldeias mon-
tanhosas tenham desabado, mas levará 
algum tempo até que se conheça a escala 
da devastação em áreas remotas.
A repórter marroquina Aida Alami cres-
ceu em Marrakech e tem mantido con-
tato com os pais, que moram na cidade. 
Ela diz que o terremoto foi totalmente 
inesperado. “Não é um país onde as 
pessoas saibam o que fazer em caso de 
terremotos. As pessoas só ficam do lado 
de fora. Elas estavam realmente preocu-
padas com os tremores secundários e não 
sabiam o que fazer e ninguém lhes dizia 
o que fazer”, afirmou ela. “Algumas das 
imagens chocantes que vimos nesta ma-
nhã são das antigas muralhas que circun-
dam a cidade velha”. “E estamos vendo 
escombros e muita destruição lá dentro. 
São edifícios muito antigos, provavel-
mente não foram construídos com soli-
dez suficiente.”

Terremoto deixa mais de 2,8 mil 
mortos no Marrocos

A Cúpula do G20, grupo com as maio-
res economias do mundo, começou na 
Índia, com a adesão da União Africana 
como integrante permanente. Logo na 
abertura dos trabalhos, o anfitrião india-
no marcou a história do G20. O primei-
ro-ministro Narendra Modi oficializou a 
adesão da União Africana, que a partir 
de agora se torna um membro perma-
nente do grupo. A inclusão desse bloco, 
que é formado por 55 países, contou 
com o apoio dos Estados Unidos, da 
Rússia e outras potências, incluindo o 
Brasil. Na primeira sessão do dia, o pre-
sidente Lula cobrou ações urgentes para 
frear as consequências do aquecimento 
global. Ele citou o ciclone que atingiu 
o Rio Grande do Sul, deixando mortos 
e desabrigados, e mais uma vez cobrou 
o repasse bilionário prometido pelos 
países ricos para financiar projetos cli-
máticos.A declaração conjunta do G20, 

que traça compromissos econômicos e 
geopolíticos, já foi publicada neste sá-
bado (9) - antes do esperado. Para que 
fosse aprovado por unanimidade, o do-
cumento abordou o tópico da Guerra na 
Ucrânia com um tom mais ameno do 
que aquele usado na Cúpula de 2022.

União Africana se torna membro 
permanente do G20
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A Prefeitura de Carapicuíba segue in-
vestindo em melhorias na área da se-
gurança. E, na última semana, a Guar-
da Civil Municipal recebeu seis novas 
viaturas que irão auxiliar nas ações de 
patrulhamento na cidade. Vale destacar 
que desde 2017 a Prefeitura vem reali-

zando melhorias na área da segurança 
em Carapicuíba. No segundo semestre 
de 2022, por exemplo, 12 novos guar-
das foram integrados ao efetivo. Isso 
dá mais qualidade e reforço para as 
ações diárias de patrulhamento e com-
bate à criminalidade.

Amanhecer seguro
O Programa Amanhecer Seguro fun-
ciona da seguinte forma: nas primeiras 
horas do dia, são feitos patrulhamentos 
nos pontos de ônibus para combater os 
roubos e proteger os moradores que es-
tão indo trabalhar ou estuda

Na semana em que se celebrará o Dia 
Mundial da Árvore (21 de setembro), a 
Secretaria do Verde e do Meio Ambien-
te de Cotia realizará uma programação 
especial que contará com plantios, dis-
tribuição de mudas de árvores nativas, 
recolhimento de lixo eletrônicos, entre 
outros [programação completa abaixo]. 
As atividades da “Semana do Desafio 
Ambiental” contarão com a participa-
ção da NilsenlQ Cotia, Coopernova 
Cotia Recicla, Secretaria de Desenvol-
vimento Social, Cooperativa Luxo do 
Lixo, além de moradores e estudantes.
De acordo com a Secretaria do Verde e 
do Meio Ambiente de Cotia, o objetivo 
da “Semana do Desafio Ambiental” é 
despertar uma reflexão coletiva sobre as 
questões ambientais, a partir das ações 
implementadas na cidade, que têm for-
te impacto na perspectiva do município 

À frente de um dos maiores cronogra-
mas de obras já estabelecidos na cidade, 
a Prefeitura de São Paulo inovou e tem 
investido de forma inédita no maior pro-
grama de recuperação e manutenção de 
pontes, viadutos, pontilhões, passarelas 
e túneis da capital. Com investimento 
de R$ 1,64 bilhão, a administração está 
trabalhando na recuperação de grandes 
estruturas por onde circulam diariamen-
te 7 milhões de veículos. Desde 2021, já 
são 40 grandes obras finalizadas, além 
de 58 em execução e outras 25 acabam 
de ser incluídas num processo que so-
mará intervenções em 390 unidades 
durante toda a gestão.Também já foram 
publicadas as licitações para interven-
ções em 33 pontes, viadutos ou túneis 
e estão em fase de elaboração os editais 
de licitação para a contratação de obras 
em 198 unidades estruturais. Ao mesmo 
tempo em que realiza as obras, a Prefei-
tura está intensificando as vistorias mais 
detalhadas nessas estruturas em toda a 
cidade. Desde 2021, já foram feitas ins-
peções especiais em 312 estruturas. Até 
o final do ano que vem serão executadas 
inspeções especiais em 644 unidades 
estruturais. 
O trabalho, que acontece em todas as re-
giões da cidade, consiste numa série de 
importantes intervenções, sempre após 
uma avaliação aprofundada da situação 
de cada estrutura. As obras vão desde 
pavimentação até troca e manutenção 
de estacas, vigas e pilares. Já foram cor-
rigidos, apenas de 2021 para cá, mais de 
50 mil metros de fissuras e substituição 
de mais de 2 mil metros de juntas de di-
latação, que são espaçamentos que per-
mitem a expansão térmica natural das 
placas de concreto. Para a realização 
dos trabalhos, foram utilizados 300 apa-

relhos de suporte para sustentar os pila-
res durante as intervenções. Além disso, 
foi feita a pintura de 60 mil metros qua-
drados de pontes, viadutos, túneis e pas-
sarelas.Em uma cidade com 12 milhões 
de habitantes e uma das maiores frotas 
do mundo, a recuperação e manutenção 
dessas estruturas são fundamentais para 
proporcionar maior segurança para a 
população, além de melhorar a fluidez 
do tráfego, por reduzir congestiona-
mentos e contribuir para a mobilidade 
urbana.“Nosso objetivo agora é fazer as 
ações preventivas, não esperar aconte-
cer o problema para poder fazer alguma 
ação. Tem sido assim nas grandes obras 
de drenagem, contenção de encostas”, 
disse o prefeito Ricardo Nunes duran-
te a coletiva em que anunciou o início 
das novas obras. O programa de ações 
preventivas e corretivas também gera 
economia de recursos públicos, além 
de garantir o prolongamento da vida 
útil dessas estruturas. Outro aspecto im-
portante é o estímulo à economia local, 
considerando que as obras geram 7.250 
empregos diretos e 36.250 indiretos até 
2024, impulsionando diversos setores 
da indústria e do comércio.

Unidade móvel do restaurante 
Bom Prato chega a Amador Bueno
O bairro Amador Bueno passa a receber 
o reforço no atendimento de refeições 
com a chegada do Restaurante Bom 
Prato Móvel. O serviço estará disponí-
vel na Rua Jales, em frente ao nº 256, 
onde ficará por um período de três me-
ses, sempre de segunda à sexta-feira. O 
horário de funcionamento é a partir das 
11h. A unidade pretende servir 300 al-
moços diários neste endereço. Esse tra-
balho foi possível graças a uma parceria 
da Prefeitura de Itapevi com o Governo 
do Estado de São Paulo. Desde o início 
dessa iniciativa em junho na Vila Dr. 
Cardoso – primeira localidade a receber 
a iniciativa, já foram servidas 18 mil re-
feições. A refeição custa R$ 1,00. O car-
dápio será arroz, feijão, iscas de frango 
acebolado e abobrinha refogada. Como 
sobremesa, será oferecida uma mexeri-
ca. A presença do Bom Prato Móvel em 
Amador Bueno faz parte de uma progra-
mação para um período de nove meses, 
definida com base na incidência de fa-
mílias em situação de pobreza e extrema 
pobreza do CadÚnico (Cadastro Único). 
Na sequência, o serviço estará no Alto 
da Colina (Rua Luiz Belli, 1.539), tam-
bém pelo mesmo período. Vale reforçar 
que qualquer pessoa em situação de rua 
e de vulnerabilidade social precisa es-
tar cadastrada no Centro Pop (Avenida 
Rubens Caramez, 1.075 – Vila Aurora) 

para utilizar o Bom Prato gratuitamente. 
Para se inscrever, o interessado precisa 
comparecer de segunda a sexta-feira, 
das 8h às 17h.

No Bom Prato
Em funcionamento desde 2020, o ser-
viço segue com seu funcionamento 
normal na  Rodovia Engenheiro Renê 
Benedito Silva, 279, na Cohab, em par-
ceria com o Governo do Estado de São 
Paulo. O restaurante serve 1,8 mil re-
feições por dia e funciona de segunda a 
sexta-feira, com café da manhã que cus-
ta R$0,50. O custo do almoço e do jan-
tar é R$ 1,00 cada. São servidas outras 
300 refeições no café da manhã a par-
tir das 7h. O almoço começa às 10h30, 
com 1,2 mil atendimentos e outros 300 
no jantar, com início às 17h.

O movimento tem como objetivo sensibilizar e conscientizar a população 
sobre o assunto e intensificar a divulgação dos canais de atendimento

Em comemoração ao Dia da Indepen-
dência do Brasil, Barueri realizou mais 
um atraente, consagrado e grandioso 
desfile cívico no feriado de quinta-fei-
ra, 7 de setembro, na avenida Guilher-
me Perereca Guglielmo, em frente ao 
Ginásio Poliesportivo José Corrêa, no 
Centro. As celebrações foram iniciadas 
no Parlamento 26 de Março, com o has-
teamento das bandeiras: do Brasil, pelo 
tenente-coronel Batista (Rivelino Bara-
ta de Sousa Batista), diretor do AGSP 
(Arsenal de Guerra de São Paulo); do 
Estado de São Paulo, pelo vereador e 
1º vice-presidente da Câmara de Ba-
rueri, Levi Jânio (Avante); e de Barueri, 
pelo prefeito Rubens Furlan, que esteve 
acompanhado do secretário de Obras e 
vice-prefeito Beto Piteri. Na sequência, 
aconteceu a revista à tropa em carro chi-
vunk na avenida Guilherme Perereca 
Guglielmo. Com o tema “Fraternidade: 
o nosso olhar sobre o outro”, o desfile 
cívico durou cerca de 2 horas. Foi orga-
nizado pela Prefeitura de Barueri, por 
meio da Secretaria de Cultura e Turismo 

em conjunto com demais Secretarias e 
outras entidades municipais e estaduais. 
O evento reuniu vereadores, secretários, 
outras autoridades, público em geral e 
cerca de 3 mil integrantes na avenida. 
Com grande estrutura, o desfile cívico 
começou com apresentação da Secreta-
ria de Segurança Urbana e Defesa Social 
(SSUDS), representada por integrantes 
da GCM (Guarda Civil Municipal) e 
Inspetoria de Administração e Logística 
da Guarda, Divisão do Corpo Musical 
Maestro Moni. Foi encerrado com a 
participação dos Escoteiros Aventurei-
ros e Desbravadores.

Veículos na avenida
De acordo com o cronograma estabele-
cido pela organização, o evento chamou 
a atenção do público com o desfile de 
soldados do Exército, alunos do Progra-
ma Forças no Esporte (Profesp) e viatu-
ras. O Arsenal de Guerra de São Paulo 
(AGSP) levou à avenida blindado Gua-
rani, cavalo mecânico militar, caminhão 
4 x 4 e viatura Maruá. O 20º Batalhão 

Polícia Militar de São Paulo desfilou 
com viaturas, motos e policiais, assim 
como o 18º Grupamento do Corpo de 
Bombeiros (Oeste), que esteve presente 
com AB (caminhão de bombeiros), UR 
(viatura de resgate) e ASE (tipo de via-
tura pesada).
A SSUDS mostrou a grande estrutura 
composta por viaturas da GCM, como: 
Rotam, Canil, Segurança Escolar, Am-
biental, Base Maria da Penha, Defesa 
Civil, incluindo os Agentes Multiplica-
dores Mirins, Resgate Municipal e mo-
tos do GTM. A Semurb (Secretaria de 
Mobilidade Urbana) também marcou 
presença com viaturas usadas em opera-
ções pelos agentes de trânsito.

Cultura, educação e esportes
A Secretaria de Cultura e Turismo abor-
dou “Fraternidade entre os povos”. Des-
tacou-se com apresentação de uma pirâ-
mide humana defronte ao palanque e de 
alunos das oficinas de dança, teatro e ou-
tros cursos. A Educação foi representada 
pelo desfile de cerca de 1000 alunos de 
12 escolas (2 Emeis e 10 Emefs), estu-
dantes da Fieb Tech/ITBs e do Cursinho 
Pré-Vestibular.“Uma grande honra parti-
cipar. Fiquei muito feliz pelo convite da 
direção da escola. Gostei, deu tudo certo 
do jeito que eu planejei”, celebrou Yago 
de Souza, estudante do 9º ano da Emeief 
Vereadora Elisabet Tito (Jardim Belval), 
que é de família de militares e pretende 
seguir carreira na área. “É muito gratifi-
cante ver ele participando de uma coisa 
que sempre quis”, completou Crisleine 
de Souza, mãe de Yago. O desfile cívico 
em Barueri contou ainda com integran-
tes da Secretaria da Mulher, que mostrou 
suas ações, e da Secretaria de Esportes, 
que, por meio do Barueri Esporte Forte, 
apresentou alunos e professores de mo-
dalidades como atletismo, basquete, fu-
tebol, capoeira, skate, ginástica artística 
e do programa Vida Saudável.

O evento reuniu vereadores, secretários, outras autoridades, 
público em geral e cerca de 3 mil integrantes na avenida  

para o desenvolvimento sustentável dos 
próximos anos. “A programação foi 
construída de forma que envolve o setor 
público, empresarial e organizações so-
ciais, por meio de projetos que já estão 

consolidados no município, como: Co-
tia +Verde, Pedágio Ambiental, Horta 
Solidária, Sucata Digital e outros”, dis-
se Agnaldo Gomes, Secretário do Verde 
e do Meio Ambiente.

As obras de duplicação da Tenente Mar-
ques chegam a reta final e encontram-se 
no trecho próximo a Arena de Esportes. 
A obra proporcionará maior fluidez no 
trânsito, além de segurança para mo-
toristas e pedestres que trafegam pela 
região. Com aproximadamente 1,2 qui-
lômetros, a última fase da duplicação 
contou com o aumento de faixa nos 

dois sentidos, além das manutenções de 
instalação de poste, gramado, placas de 
sinalização e pavimentação da via. Ao 
longo dos anos, a administração munici-
pal tem investido fortemente em mobili-
dade urbana e já entregou diversas obras 
de duplicação na Avenida Tenente Mar-
ques, beneficiando milhares de pessoas 
que moram e passam pela região.

Programação especial marcará a “Semana 
do Desafio Ambiental” em Cotia

Guarda Civil de Carapicuíba recebe 
novas viaturas

Prefeitura investe R$ 1,64 bilhão no maior 
programa de reforma e manutenção de 
pontes e viadutos da cidade de São Paulo

Obras de duplicação da Avenida 
Tenente Marques encontram-se 
na reta final

Barueri brilha com desfile cívico 
e cerimônia de hasteamento 
de bandeiras no 7 de setembro
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Caraguatatuba recebe neste final de 
semana mais um evento esportivo que 
promete movimentar a região norte do 
município. Pela segunda vez na cidade, 
o Aloha Spirit é considerado o maior 
festival de esportes aquáticos do mun-
do e será realizado de 15 a 17 de se-
tembro, na praia da Cocanha. Este ano, 
o diferencial é que a etapa Caraguata-
tuba contará pontos para o campeona-
to de 2023 e conta com a participação 

de mais de 1.200 atletas, de 19 esta-
dos brasileiros, além de países como 
Argentina e Peru. Serão disputadas 
as modalidades de natação, Stand Up 
Paddle, Paddleboard, Surfski que será 
etapa do brasileiro e a canoa havaiana, 
ou va’a, modalidade esta com aproxi-
madamente 900 inscritos e que terá a 
presença e participação do melhor atle-
ta do mundo, o taitiano Kevin CJ, que 
além de competir, irá ministrar uma 

clínica para os atletas da modalidade. 
O Aloha Spirit é um evento ESG (en-
vironmental, social and governance), 
traduzido para o português, significa 
sustentabilidade ambiental, social e de 
governança corporativa, ou seja, todos 
os resíduos, fruto do evento, serão re-
colhidos e destinados da maneira cor-
reta. A Mentalize Socioambiental esta-
rá à frente das ações no final de semana 
e muitos pontos tiveram que mudar no 
evento. Um pequeno exemplo é o uso 
de energia elétrica e não de geradores 
a diesel, extremamente poluentes. De 
acordo com o idealizador e diretor do 
evento João Castro, no próximo ano, 
todas as etapas do Aloha Spirit terão a 
sua estação de energia limpa, gerando 
toda a energia necessária. O secretário 
adjunto de turismo, Rodrigo Tavano, 
acrescenta que o festival movimenta 
a economia da cidade, principalmente 
na região norte, com a rede hoteleira, 
restaurantes e serviços. “Caraguatatu-
ba possui um calendário diversificado 
com eventos gastronômicos, esportivos 
e culturais, de forma que atraia todos 
os tipos de público para o município”, 
destaca. O evento começa com a entre-
ga de kits e com uma pequena prova de 
natação noturna, o desafio G-SHOCK, 
com 500 metros e o campeão e a cam-
peã, ganharão um relógio da marca. O 
Aloha Spirit é realizado pela Ecoou-
tdoor Sports Business, em parceria 
com a Prefeitura de Caraguatatuba, 
com apoio da G-Shock, Rumo, Canoe, 
Speedo e Nabil.

A Prefeitura de São Sebastião, por meio 
da Secretaria de Esportes (SEESP), em 
parceria com a Associação Esportiva do 
Litoral (AEL), realizou, na segunda-feira 
(11), o Congresso Técnico para definir os 
times participantes do ‘Campeonato de 
Futebol de Campo Cinquentão’. O ‘Cin-
quentão’ terá nove times dentro da nova 
temporada. A competição começa no for-

Cerca de 1.000 alunos que frequentam 
as aulas de judô nas unidades esportivas 
da Prefeitura de São José dos Campos 
participam neste sábado (16) do Circui-
to Intercentros de Judô, que acontecerá 
no ginásio do Tênis Clube, na região 
central da cidade, a partir das 8h30. A 
competição terá mais de 40 categorias 
em disputa, entre feminino e masculino, 
a partir de seis anos de idade até o adulto. 
Os atletas serão divididos de acordo com 
faixa etária e peso e irão lutar no sistema 
de eliminatória simples, quando o com-

O projeto Gol do Futuro, do programa 
Comum-Unidade em Ação (PCUA), está 
com vagas remanescentes para crianças 
e adolescentes no Parque Planalto. A mo-
dalidade é o futebol de campo. As aulas 
acontecem aos sábados. Os interessados 
devem comparecer no dia da atividade, 
acompanhado de um adulto responsável, 
e pegar o código de inscrição com o pro-
fessor Rodrigo. O campo de futebol do 
Parque Planalto fica na avenida Volun-
tário Benedito Sérgio, ao lado do campo 
do PEEJ. Confira as faixas etárias e ho-
rários: De 11 a 14 anos, das 8h às 9h20
De 07 a 10 anos, das 9h20 às 10h40
De 15 a 17 anos, das 10h40 às 12h

O PROGRAMA
O Comum-unidade em Ação é um pro-
grama social da Secretaria de Esporte, 
Lazer e Qualidade de Vida de Taubaté 
que visa a promoção de atividades físicas 
e esportivas, atendendo desde crianças 
até idosos em diferentes locais (centros 
poliesportivos, associações de bairro, 
centros comunitários, espaços públicos 

Este ano, o diferencial é que a etapa Caraguatatuba contará pontos 
para o campeonato de 2023 e conta com a participação de mais 
de 1.200 atletas, de 19 esta

etc) e, também, em diferentes regiões 
do município. O PCUA é pautado em 
valores éticos e morais como a empatia 
e o respeito, oportuniza a melhora da 

petidor é eliminado na primeira derrota. 
No final, serão entregues medalhas para 
os três primeiros colocados em cada ca-
tegoria. O objetivo do Circuito Intercen-
tros é estimular a prática da modalidade 
nas escolinhas mantidas pela Prefeitura e 
incentivar a descoberta de novos talentos 
para o programa Atleta Cidadão, além 
de promover a confraternização entre 
atletas e familiares. O evento é realizado 
pela Secretaria de Esporte e Qualidade 
de Vida em parceria com a Organização 
Social São José Desportivo.

A campanha de prevenção ao suicídio 
“Setembro Amarelo”, foi iniciada no 
Brasil em 2015. Neste ano, em Ilhabela, 
a programação segue até o dia 28 deste 
mês com enfoque nas raízes culturais 
e afetivas das pessoas, trazendo para a 
discussão do tema as transformações 
históricas e econômicas do município, 
com as suas devidas consequências e 
impactos psicológicos. De acordo com 
o psicólogo da rede municipal de Saú-
de, Herbert Thomas Luckmann, as cau-
sas do suicídio são complexas e perme-
adas por aspectos psicológicos, sociais, 
culturais, biológicos e econômicos. 
Segundo o especialista, o combate a 
esse fenômeno é um trabalho diário e 
que envolve todos os níveis de atenção 
à saúde, assim como os demais espa-
ços da sociedade.  “Este ano, além das 
ações de praxe relacionadas à temática, 
direcionadas à orientação e prevenção, 
estamos propondo uma discussão que 
facilite a recuperação de suas histórias 
pessoais e suas raízes culturais e afe-
tivas, fortalecendo seus aspectos psi-
cológicos, sociais e culturais”, salien-
ta Luckmann. Ainda de acordo com o 
psicólogo, memórias e histórias pes-
soais podem suscitar forças positivas 
e negativas nas pessoas. “No entanto, 
quando são contadas, sempre permitem 
ao indivíduo um olhar de ressignifica-
do sobre tudo aquilo que viveu, seja 

para recuperar forças que o ajudaram 
a superar situações difíceis no passa-
do, seja para ter melhor compreensão 
sobre dificuldades atuais a partir da 
escuta da própria história e descobrir 
possibilidades de superação”, expli-
cou. Como prática de empatia, Herbert 
sugere que seja exercitado o hábito de 
ouvir as histórias e ensinamentos das 
outras pessoas com mais frequência, 
com a devida atenção e interesse genu-
íno. “Conte e escute olhando nos olhos, 
conectando-se, interessando-se. Tenha 
curiosidade sobre quem está contan-
do. Parece algo simples, mas se você 
observar sinceramente ao redor verá 
o quanto as pessoas falam de si, sem, 
no entanto, se ouvirem. Contar e ouvir 
uma história é uma relação de troca, 
algo que já fizemos com muito mais 
facilidade e naturalidade em tempos 
menos acelerados”, ressaltou.

Com o objetivo de ampliar e melhorar os 
diversos serviços oferecidos no Núcleo 
de Apoio à Criança Especial (NACE), 
nesta segunda-feira, 11, a Prefeitura de 
Bertioga iniciou as obras de reforma e 
ampliação do local. Com a reforma, o 
NACE contará com sala sensorial, fi-
sioterapia, salas de terapia ocupacional, 
fonoaudiologia, assistência social e es-
paço para recepção e reunião. Além dis-
so, será instalada uma Praça de Inclusão 
Reversa, para a convivência entre crian-
ças atendidas no local e o público de 
fora. Rebeca Barufi, secretária de Saú-
de, contou que todo o planejamento de 
mudança está sendo realizado em parce-
ria com os pacientes. “Para que a mu-
dança não afete o tratamento e o cuida-
do com quem precisa dos atendimentos, 
tudo foi conversado e alinhado com a 
equipe da secretaria e os pacientes, tanto 
sobre a reforma, quanto sobre os locais 
de atendimento temporários.”, disse. O 
investimento na ampliação e reforma do 
local será de mais de R$ 2.000.000, com 
recursos encaminhados por meio de 

mato de pontos corridos, no qual todos os 
times se enfrentam, os quatro melhores 
vão para a semifinal e consequentemen-
te final. A abertura do campeonato será 
neste sábado (16), às 13h30, no Estádio 
Municipal Otoniel Santos, no Varadou-
ro, e no Campo do Sete, no Bairro São 
Francisco. O último campeão do ‘Cin-
quentão’ foi a equipe da cidade vizinha 

de Caraguatatuba, ‘Unidos de Caraguá’, 
que se consagrou bicampeã. A intenção 
do campeonato é promover a categoria 
de veteranos que mantém muitos atletas 
experientes em atividade. Apesar da ida-
de, todos os jogadores atuam em alto ní-
vel técnico e seguem com uma condição 
física em dia. Os melhores do campeona-
to serão premiados com medalhas e tro-
féus, além de artilheiro e melhor goleiro 
da competição.

Ação Social
Para colaborar com as ações do Fundo 
Social de São Sebastião, durante o con-
gresso técnico, os times participantes do 
campeonato doaram produtos de limpe-
za para se inscreverem na competição. 
Foram doados cerca de 90 litros de pro-
dutos de limpeza, 12 litros de leite e 25 
quilos de alimentos não perecíveis.
Abertura do Campeonato de Futebol de 
Campo Cinquentão. Data: 16 de setem-
bro (sábado) Horário: 13h30.
Local: Estádio Municipal Otoniel Santos
Endereço: Rua Emídio Orselli, 220 - Va-
radouro. Local: Campo de Futebol do 
Sete. Endereço: Rua Stanley Fragel Ma-
deira - s/n – São Francisco

emenda do Deputado Marco Bertaiolli. 
Para o prefeito Caio Matheus, essa é 
mais uma demonstração de que a saú-
de é prioridade na cidade. “Bertioga vai 
ganhar uma nova unidade de assistência 
médica e terapêutica para crianças com 
deficiência. Um espaço projetado com 
todo carinho para atender os pequenos 
com ainda mais qualidade e conforto, 
garantindo a inclusão na prática. Além 
disso, mais que dobramos o número de 
profissionais que atuam na unidade. Se-
guimos trabalhando por uma Bertioga 
cada vez mais inclusiva e melhor para 
todos.”, comentou.

qualidade de vida e o pertencimento so-
cial. Todos os professores, envolvidos no 
programa, são profissionais formados na 
área e as atividades são gratuitas.

Os interessados devem comparecer no dia da atividade, acompanhado de um 
adulto responsável, e pegar o código de inscrição com o professor Rodrigo

Setembro Amarelo: Ilhabela divulga 
palestras e eventos da campanha 
de prevenção ao suicídio

Prefeitura entrega uniformes para os profissionais 
do Hospital de Clínicas de São Sebastião

Bertioga inicia obras de ampliação 
e reforma do Núcleo de Apoio 
à Criança Especial

Intercentros de Judô movimenta 
cerca de 1.000 alunos

Aloha Spirit, maior festival de esportes 
aquáticos do mundo, agita final de semana 
em Caraguatatuba

Vagas para aulas de futebol de campo no Parque 
Planalto em Taubaté seguem abertas
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A Apple anunciou o iPhone 15 básico 
da próxima geração, que agora apresen-
ta uma ferramenta expandida chamada 
de “Ilha Dinâmica” que abriga alertas, 
notificações e outros controles, no lu-
gar do entalhe, o notch, a parte frontal 
do aparelho. O recurso estava dispo-
nível anteriormente apenas no iPhone 
14 Pro. Todos os novos aparelhos vêm 
com a nova entrada para carregador, 
agora USB-C. O lançamento aconteceu 
em Cupertino, na Califórnia. Os tele-
fones iPhone 15 incluem estabilização 
de imagem atualizada para tirar fotos e 
vídeos, otimização 2x e retratos atua-
lizados com cores mais ricas e melhor 

desempenho em pouca luz. Também in-
clui modo cinematográfico 4K. O novo 
modelo na versão 15s vem com proces-
sador biônico A16 – o mesmo chip usa-
do no iPhone 14 Pro – com mecanismo 
neural que lida com tarefas mais com-
plicadas, como transcrições de correio 
de voz ao vivo no dispositivo, segun-
do a empresa. O iPhone 15 possui um 
chip de banda ultralarga para que possa 
se conectar a outros dispositivos pró-
ximos, como encontrar melhor ami-
gos que compartilham sua localização 
em locais lotados ou ativar alguns dos 
recursos do iOS 17. O novo aparelho 
vem em 5 cores (branco, preto, rosa, 

verde e amarelo) e em dois tamanhos: 
tela de 6,1 polegadas para o iPhone 15 
e 6,7 polegadas para o iPhone 15 Plus. 
Já as versões Pro e Pro Max, segundo 
a Apple, serão de titânio e prometem 
ser os mais leves desde que a linha foi 
criada. O botão lateral que antes co-
mandava se o smartphone estava no 
silencioso ou não, agora ganhou uma 
nova funcionalidade e chama “botão de 
ação”, com nova função personalizada. 
Nos Estados Unidos o iPhone 15 custa-
rá US$ 799, equivalente a R$ 4.000, e 
o iPhone 15 Plus a partir de US$ 899, 
cerca de R$ 4.500. No Brasil, segundo 
a marca, os novos aparelhos vão custar 
entre R$ 7.300 e R$ 10.600.

Botão
A Apple mostrou no anúncio do iPhone 
15 um botão de ação, a primeira altera-
ção feita no silenciador de anel desde que 
a chave seletora foi lançada no iPhone 
original em 2007. Agora um botão pres-
sionável, o botão de ação ainda silencia 
alertas por padrão – mas também pode 
ser programado para executar uma série 
de comandos, desde gravar uma mensa-
gem de voz até tirar uma foto e ativar 
um recurso de acessibilidade como fala 
ao vivo. Todos os comandos dos botões 
de ação são acompanhados de feedback 
visual da barra Dynamic Island na parte 
superior da tela.

O fotógrafo espacial japonês Hideo 
Nishimura observou pela primeira vez 
o cometa Nishimura no início de agos-
to enquanto registrava imagens do céu 
noturno, de acordo com a EarthSky.
Desde então, o brilho do objeto celeste 
aumentou à medida que viaja pelo inte-
rior do sistema solar em uma órbita ao 
redor do Sol. O cometa fará a sua maior 
aproximação à Terra nesta terça-feira 
(12), chegando a 125 milhões de qui-
lômetros, o que significa que será po-
tencialmente visível durante os próxi-
mos cinco dias.Ele chegará muito mais 
perto do Sol, passando a quase 34 mi-
lhões de quilômetros da estrela em 17 
de setembro, de acordo com Alan Hale, 

co-descobridor do cometa Hale-Bopp e 
fundador e presidente do Earthrise Ins-
titute.Nishimura completa uma órbita a 
cada 430 a 440 anos, “o que significa 
que a última vez que passou perto do 
Sol (e pode ter chegado mais perto da 
Terra) foi por volta do ano 1590, antes 
da invenção do telescópio”, disse Paul 
Chodas, diretor do Centro de Estudos 
de Objetos Próximos à Terra da Nasa 
no Laboratório de Propulsão a Jato em 
Pasadena, Califórnia, por e-mail.“Não 
sabemos se ficou brilhante o suficiente 
para ser visto a olho nu naquela épo-
ca.”Nenhum cometa registado duran-
te esse período parece corresponder a 
Nishimura, mas teria de ser bastante 
brilhante para ser visto, disse Hale.

Como ver o cometa Nishimura
O cometa quase não é suficientemente 
brilhante para ser visível da Terra devi-
do à distância e estará se movendo per-
to do horizonte, então os binóculos são 
a melhor forma de o ver, disse Chodas. 
E os céus escuros, longe das luzes da 
cidade, proporcionam uma visão ideal.

A Sky and Telescope compartilhou 
gráficos que podem ajudar os observa-
dores do céu a localizar o cometa. Se 
você está tentando distinguir o cometa 
de outros objetos no céu noturno, tenha 
em mente que a cauda do cometa sem-
pre apontará para longe do sol porque 
a luz solar empurra continuamente as 
partículas finas de poeira, disse Dave 
Schleicher, astrônomo do Observatório 
Lowell. no Arizona. E embora o come-
ta pareça esverdeado nas fotos devido 
à presença de carbono diatômico, ele 
parecerá quase incolor ou levemente 
rosado através de binóculos, à medida 
que a luz solar reflete nos grãos de po-
eira, que são menores que as partícu-
las do pó de talco, disse Schleicher.“A 
cada dia desta semana o cometa apro-
xima-se um pouco mais do Sol, a jane-
la de tempo fica mais estreita e o come-
ta fica ainda mais perto do horizonte”, 
disse ele. “Este não será um cometa 
fácil de ver, a menos que você já te-
nha observado cometas antes.” Quanto 
mais próximo o cometa estiver do sol 
e do horizonte, mais difícil será vê-lo. 

Um pequeno instrumento, de tamanho 
semelhante a um forno micro-ondas, 
pode representar mais um passo no ca-
minho da humanidade para Marte. Isso 
porque os testes feitos com o dispositivo 
Moxie (Experimento de Utilização de 
Recursos In-Situ de Oxigênio de Marte, 
em inglês), a bordo do rover Perseve-
rance, da Nasa, foram melhor sucedidos 
na geração de oxigênio no planeta ver-
melho do que esperavam seus criadores.
Desde que o Perseverance pousou em 
Marte, em 2021, o Moxie foi experi-
mentado 16 vezes, gerando um total de 
122 gramas de oxigênio — mais o me-
nos o que o cão de pequeno porte respi-
ra em 10 horas.“O desempenho impres-
sionante do Moxie mostra que é viável 
extrair oxigênio da atmosfera de Marte 
— oxigênio que poderia ajudar a forne-
cer ar respirável ou propelente de fogue-
te para futuros astronautas”, disse Pam 
Melroy, administradora adjunta da Na-
sa.“O desenvolvimento de tecnologias 
que nos permitam utilizar os recursos 
da Lua e de Marte é fundamental para 
construir uma presença lunar de longo 
prazo, criar uma economia lunar robus-
ta e permitir-nos apoiar uma campanha 
inicial de exploração humana em Mar-
te”, completou.O oxigênio molecular é 
produzido pelo instrumento a partir de 

um processo eletroquímico que separa 
um átomo de oxigênio de cada molé-
cula de dióxido de carbono bombeado 
da atmosfera marciana. O dióxido de 
carbono (CO2) é formado por um áto-
mo carbono e dois átomos de oxigênio. 
Assim, após a separação provocada pelo 
Moxie, há a liberação de monóxido de 
carbono (CO) como produto residual.Já 
as moléculas de oxigênio, à medida que 
fluem pelo sistema, são analisadas   para 
verificar a pureza e a quantidade gerada.
Em sua melhor execução, o Moxie pro-
duziu 12 gramas de oxigênio por hora 
— o dobro das metas originais — com 
98% de pureza ou melhor. No último 
teste, o dispositivo produziu 9,8 gra-
mas de oxigênio. Segundo comunicado 
divulgado pela Nasa, o equipamento 
foi operado em diferentes condições 
ao longo do período em que permane-
ceu em Marte. Ainda de acordo com a 
agência, o Moxie cumpriu com sucesso 
todos os requisitos técnicos. “Ao provar 
esta tecnologia em condições do mundo 
real, estamos um passo mais perto de 
um futuro em que os astronautas ‘vivam 
da terra’ no planeta vermelho”, disse 
Trudy Kortes, diretora de demonstra-
ções de tecnologia da Diretoria de Mis-
sões de Tecnologia Espacial (STMD) na 
sede da Nasa.

Lean é o nome de um conceito de ges-
tão, implementado com o objetivo de 
produzir com máxima eficiência, qua-
lidade e sem desperdícios, atendendo 
a demanda dos consumidores. A me-
todologia pode ser uma forma de am-
pliar a eficácia operacional e garantir 
o crescimento sustentável da empresa, 
bem como agregar valor para o consu-
midor final. Segundo o Lean Institute 
Brasil, a ferramenta deve ser baseada 
em princípios bem definidos, com foco 
na criação de valor para os clientes. 

O que é a metodologia Lean?
O método Lean é uma filosofia de ges-
tão que busca eliminar os desperdícios 
e otimizar os processos nas empresas, 
gerando mais valor para os clientes.É 
um sistema de produção enxuta, como 
indica a própria tradução do termo em 
inglês “lean manufacturing”.
De acordo com artigo da Universida-
de Federal de Minas Gerais (UFMG) 

o termo apareceu pela primeira vez 
em um estudo sobre a indústria auto-
mobilística desenvolvido por James P. 
Womack e Daniel T. Jones. O conceito 
citado no estudo ganhou destaque com 
o Sistema Toyota, que surgiu no Japão 
após a Segunda Guerra Mundial. Esse 
movimento estabeleceu a ferramenta 
de gestão com o objetivo de aumentar 
a produtividade e a qualidade produti-
va na indústria automotiva depois de 
um período de baixa produtividade e 
recursos mais escassos. Hoje, a meto-
dologia vai além do setor industrial e 
pode ser aplicada em diversos setores e 
organizações, desde startups até gran-
des corporações.

Os 5 princípios da metodologia Lean
Valor
Fluxo de valor
Fluxo contínuo
Produção puxada
Perfeição

Apple apresenta iPhone 15 com 
“design totalmente novo”

Lean: conheça a metodologia 
e seus princípios

Cometa Nishimura faz maior aproximação 
com a Terra em 400 anos

Nasa conclui experimento que permite 
geração de oxigênio em Marte

Baseada em 5 princípios, metodologia de gestão busca eliminar desperdícios 
na produção e agregar valor nas entregas ao consumidor final

Todos aparelhos tem a nova entrada para carregador, agora USB-C

Cientistas afirmam ter encontrado pela 
primeira vez, em um novo estudo, uma 
ligação entre as emissões de gases do 
efeito estufa relacionadas ao homem e 
a sobrevivência dos ursos polares, ultra-
passando potencialmente uma barreira 
à proteção da espécie. Os ursos pola-
res vivem em 19 populações em todo 
o Ártico e são encontrados no Canadá, 
nos Estados Unidos, na Rússia, na Gro-
enlândia e na Noruega, de acordo com 
a organização conservacionista Polar 
Bears International.As populações vi-
vem em circunstâncias distintas e varia-
das, mas todas dependem das camadas 
de gelo para aceder às suas principais 
presas, duas espécies de focas, disse 
o co-autor do estudo Steven Amstrup, 
cientista-chefe emérito da Polar Bears 
International.Quando o gelo marinho 
derrete, os ursos polares são forçados 
a ir para terra firme, onde são privados 
de comida e têm de sobreviver com as 
reservas de gordura que acumularam 
anteriormente.As alterações climáticas 
causadas pela atividade humana estão 
acelerando a perda de gelo marinho, 
dando aos ursos polares menos tempo 
para se alimentarem e acumularem as 
suas reservas de gordura, e mais dias 
em que são forçados a ficar sem comida. 

Em última análise, isso leva a um declí-
nio em sua população. Pesquisadores da 
Polar Bears International, da Universi-
dade de Washington e da Universidade 
de Wyoming quantificaram a conexão 
entre o número de dias sem gelo que 
uma população de ursos polares tem de 
suportar e a quantidade de poluição que 
aquece o planeta liberada na atmosfera, 
também como taxas correspondentes 
de sobrevivência de ursos polares em 
algumas populações, segundo estudo 
publicado na última quinta-feira (31), 
na revista Science. Os ursos polares fo-
ram listados como “ameaçados” devido 
ao aquecimento climático causado pelo 
homem sob a Lei de Espécies Ameaça-
das dos EUA, ou ESA, em 2008. 

Estudo quantifica efeitos das mudanças 
climáticas na sobrevivência de ursos polares

O WhatsApp, um dos aplicativos de 
mensagens mais usados, está atualmen-
te em processo de desenvolvimento de 
um novo recurso que possibilitará a 
comunicação com pessoas que não têm 
uma conta no aplicativo. Recentemen-
te, na versão beta 2.23.19.8 do aplica-
tivo para Android, foi identificada uma 
funcionalidade que viabilizará a troca 
de mensagens com outros aplicativos, 
de acordo com informações do site es-
pecializado WABetaInfo.Essa mudan-
ça ocorre logo após a União Europeia 
classificar a Meta, a empresa por trás do 
WhatsApp, como uma “empresa guar-
diã” de acordo com a Lei de Mercado 
Digital (DMA). Essa lei estabeleceu 
que, com o objetivo de reduzir práti-
cas comerciais desleais, o WhatsApp 
deverá dar suporte para mensagens de 
plataformas de terceiros até março de 
2024. Chamado de “Third-Party Chats” 
(conversas de aplicativos de terceiros, 
em tradução livre), esse novo recurso 
tem o potencial de revolucionar a ma-
neira como nos comunicamos.Embora 
ainda esteja em fase de desenvolvimen-
to e, portanto, não esteja acessível a to-
dos os usuários, a expectativa é que ele 
permita que pessoas que utilizam outros 
aplicativos de mensagens, como Signal 
ou Telegram, possam se comunicar di-

retamente com usuários do WhatsApp. 
Apesar de ser uma adição empolgante 
que oferece mais opções de comunica-
ção aos usuários, surgem preocupações 
em relação à segurança. A principal de-
las diz respeito à garantia da criptogra-
fia de ponta a ponta, uma característica 

distintiva do WhatsApp, nas conversas 
com aplicativos de terceiros.O What-
sApp tem um prazo de seis meses para 
se adequar às novas regulamentações. 
Além disso, ainda não está claro se essa 
funcionalidade estará disponível tam-
bém fora da União Europeia.

Nova função irá integrar conversas 
de outros aplicativos WhatsApp
Ainda em fase de teste, atualização permitirá comunicação 
com aplicativos de terceiros
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O Brasil abre sua participação nas 
Eliminatórias para a Copa do Mundo 
de 2026 diante da Bolívia, no estádio 
Mangueirão, em Belém. O começo da 
caminhada é também o primeiro com-
promisso de Fernando Diniz como téc-
nico interino da seleção desde que foi 
anunciado para o cargo, em julho. A es-

treia do Brasil terá transmissão ao vivo 
da Rádio Nacional. 
A jornada será aberta às 21h30, com 
narração de André Luiz Mendes, co-
mentários de Waldir Luiz e reportagem 
de Bruno Mendes.Os 23 convocados 
pelo comandante do Fluminense co-
meçaram a se apresentar para os trei-

nos em Belém  O último a chegar foi 
o atacante Gabriel Jesus, do Arsenal, 
chamado após a desconvocação de 
Antony, do Manchester United, inves-
tigado por agressões à ex-namorada 
Gabriela Cavallin. A expectativa é que 
Diniz leve a campo a seguinte forma-
ção: Ederson, Danilo, Marquinhos, 
Gabriel Magalhães e Renan Lodi; Ca-
semiro, Bruno Guimarães, Neymar e 
Rodrygo; Raphinha e Richarlison.Fora 
das primeiras listas depois da Copa 
de 2022, feitas por Ramon Menezes, 
Neymar, agora atuando no Al-Hilal, da 
Arábia Saudita, tem a chance de fazer 
história no Mangueirão. Se marcar, 
chega a 78 gols pelo Brasil, ultrapas-
sa Pelé e se torna de forma isolada o 
maior artilheiro da história da seleção, 
de acordo com as contas da FIFA. Vale 
lembrar que, para a CBF, que conta-
biliza outros gols em amistosos, Pelé 
marcou 95 gols com a camisa verde e 
amarela.Já se sabe que Neymar, assim 
como Pelé, usará a 10. A CBF divulgou 
a numeração para os dois próximos jo-
gos da seleção pelas Eliminatórias.

A Federação Internacional de Basque-
te (Fiba) definiu, que o Rio de Janeiro 
será uma das sedes do torneio Pré-O-
límpico da modalidade feminina. O 
anúncio foi feito em reunião da entida-
de, realizada em Manila, nas Filipinas, 
em meio à reta final da Copa do Mundo 
masculina. O Pré-Olímpico será dispu-
tado entre os dias 8 a 11 de fevereiro 
do ano que vem. Além da França (país 
anfitrião da Olimpíada de 2024, que 

será em Paris), os Estados Unidos já 
estão assegurados nos Jogos por serem 
os atuais campeões mundiais. As duas 
seleções, porém, também disputarão 
a competição qualificatória. Outras 
três cidades também foram escolhidas 
para o torneio: Antuérpia, na Bélgica; 
Sopron, na Hungria; e Xi’an, na Chi-
na. Cada local receberá um grupo com 
quatro seleções, que jogarão entre si. 
Destas quatro sedes, sairão dez classi-

ficados à Olimpíada. O Brasil se cre-
denciou ao Pré-Olímpico com o título 
da Copa América Feminina, em León, 
no México, há dois meses. EUA, Fran-
ça, Bélgica, Espanha, Hungria, Sérvia, 
Alemanha, China, Japão, Austrália, 
Nova Zelândia, Nigéria e Senegal são 
as demais seleções já confirmadas. Ou-
tros dois representantes das Américas 
serão definidos depois de um torneio 
classificatório, marcado para novem-
bro. A seleção feminina não se classi-
ficou à Olimpíada de Tóquio, no Japão, 
em 2021. Foi a primeira vez - em 32 
anos - que a equipe verde e amarela se 
ausentou do torneio. A última partici-
pação olímpica foi em 2016, no Rio de 
Janeiro, quando as brasileiras ficaram 
na 11ª posição (entre 12 países).O time 
masculino também ficou fora dos Jogos 
de 2021. O Pré-Olímpico dos homens, 
que reunirá 24 seleções, está previsto 
para julho do ano que vem. 
Os brasileiros já poderiam ter garanti-
do a vaga olímpica via Copa do Mun-
do, caso terminassem a competição 
como uma das duas melhores equipes 
das Américas, mas ficaram atrás de Es-
tados Unidos e Canadá.

Ocorreu a fase final dos Jogos da Me-
lhor Idade (Jomi) com os atletas mais 
bem colocados das oito regiões espor-
tivas do Estado de São Paulo. Promovi-
da pelo governo estadual, a competição 
é voltada para pessoas maiores de 60 
anos e foi realizada pela 25ª vez. Ba-
rueri participou nas modalidades bocha 
(venceu Jaboticabal por 18x8, mas foi 
desclassificada na fase de grupos após 
derrotas para Lençóis Paulista e Piraju 
pelo mesmo placar) e no atletismo com 
Benedito Messias dos Santos (14º lu-
gar na classificação geral dos 700 me-
tros rasos com tempo de 4min21seg6). 
Eles são frequentadores do Parque da 
Maturidade, administrado pela Secre-
taria da Família de Barueri (Sefam).

O destaque
O destaque na competição foi a meda-
lha de ouro na dança de salão conquis-
tada pela dupla Orlando Andrade Silva 
Ferraz, de 83 anos, e Neyde Corrêa da 
Silva, de 80. Eles já tinham conquista-
do o título na edição passada em Pin-
damonhangaba e a medalha de prata 
recentemente nos Jogos Campeões da 
Vida, em São Bernardo do Campo.
Valsa e bolero foram os ritmos deter-
minados pelo comitê organizador. Or-
lando e Neyde conquistaram a nota 
40,90. Barretos e Campinas consegui-

ram a mesma nota (40,00), mas ficaram 
em 2º e 3º, respectivamente, de acordo 
com os critérios de desempate. “Supe-
ramos 29 duplas nestes Jogos. Foi bom 
ter voltado a dançar no ano passado. Já 
conseguimos três medalhas de ouro e 
três de prata”, conta Orlando. 
“Nós ensaiamos todas as segundas 
e quartas-feiras. Minha orientação é 
para sempre lapidar para que eles fa-
çam sempre o melhor para si, usando 
adaptações e passos condizentes com a 
idade”, revela Marcos Boniolo, profes-
sor de educação física e coreógrafo do 
Parque da Maturidade. No próximo dia 
20, Barueri sediará mais uma edição 
dos Jogos Intermunicipais Adaptados à 
Terceira Idade (Jiatiba). A dupla volta-
rá às pistas no dia 26. “Vamos disputar 
mais um torneio no Parque da Maturi-
dade. Dançar é comigo mesmo”, orgu-
lha-se Neyde. 

Investigado por beijo, presidente 
da federação espanhola renuncia
O presidente da Real Federação Espa-
nhola de Futebol (RFEF), Luis Rubia-
les, renunciou ao cargo. O dirigente é 
investigado pelo beijo dado na atacante 
Jenni Hermoso, da seleção feminina 
do país, em Sydney, na Austrália, logo 
depois de a equipe ter conquistado a 
Copa do Mundo. Ele alega que o ato 
foi consensual, o que é rebatido pela 
jogadora. A saída de Rubiales – que, 
inicialmente, recusava-se a renunciar 
– foi confirmada pela entidade em co-
municado divulgado na noite de do-
mingo (10). Segundo a nota, Rubiales 
também abriu mão da vice-presidência 
da União das Federações Europeias de 
Futebol (Uefa, na sigla em inglês). A 
RFEF convocará eleições para ocupa-
ção do cargo, conforme o Artigo 31.8 
do estatuto da federação.A Federação 
Internacional de Futebol (Fifa) já ha-
via suspendido o dirigente por 90 dias. 

Por isso, a RFEF está sendo dirigida, 
interinamente, pelo vice-presidente da 
entidade, Pedro Rocha Junco.Rubiales 
ainda pode responder criminalmente 
por agressão sexual. Se condenado, a 
pena varia de um a quatro anos de pri-
são. Jenni Hermoso acionou a justiça 
espanhola. Três dias depois, a promo-
tora Marta Durántez Gil também fez 
denúncia, apelando às autoridades aus-
tralianas para esclarecerem se o caso 
seria considerado crime no país.
O incidente repercutiu em todo o 
mundo e desencadeou reações contra 
o sexismo. Na Espanha, coletivos fe-
ministas se mobilizaram exigindo a 
saída de Rubiales. Em comunicado, 
80 jogadoras espanholas – as campeãs 
do mundo entre elas – anunciaram que 
não voltariam a defender a seleção do 
país enquanto o dirigente permaneces-
se no cargo. 

Pela quinta vez na história, sendo a 
quarta consecutiva, o Corinthians está 
no topo do futebol feminino nacional.
As Brabas do Timão superaram a Fer-
roviária por 2 a 1, de virada, no segundo 
jogo da final da Série A1 (primeira di-
visão) do Campeonato Brasileiro, dian-
te de 42.566 torcedores que lotaram a 
Neo Química Arena, em São Paulo. Foi 
o maior público de uma partida entre 
clubes da modalidade na América do 
Sul. No jogo de ida, há uma semana, as 
equipes não saíram do zero na Arena da 
Fonte Luminosa, em Araraquara (SP). 
O título assegurou às alvinegras uma 
premiação de R$ 1,2 milhão, a maior já 
oferecida pela Confederação Brasileira 
de Futebol (CBF) ao campeão. O valor 
é 20% superior ao de 2022. As Guerrei-
ras Grenás - que perderam a chance de 
conquistar o tricampeonato nacional - 
terão direito a R$ 600 mil pelo vice. A 
decisão marcou também o último jogo 
de Arthur Elias à frente do Corinthians 
na Neo Química Arena - a equipe fe-
minina atua, normalmente, no Parque 
São Jorge, também na capital paulista. 
Foi a 17ª vez que o técnico dirigiu as 
Brabas no principal estádio alvinegro, 
com 17 vitórias. Ele é o novo treinador 
da seleção brasileira da modalidade, em 
substituição a Pia Sundhage. Elias irá se 
despedir do Timão após a Libertadores 
Feminina, a ser disputada na Colômbia, 
em outubro. A conquista coroa mais 
uma campanha quase perfeita do Corin-
thians. Em 21 jogos, foram 17 vitórias, 
dois empates e apenas duas derrotas, 
com 66 gols marcados e 12 sofridos.

Jogadas
Apesar da pressão inicial corintiana, foi 
a Ferroviária que, na primeira investida, 
balançou as redes. Aos nove minutos 
da etapa inicial, Laryh dominou pela 
esquerda, viu a também atacante Myle-
na Carioca entrando na área e cruzou 
para a camisa 16, que aproveitou o qui-
que da bola para cabecear na saída da 
goleira Lelê, abrindo o marcador para 
as visitantes. O Corinthians dominava 
as ações, mas encontrava dificuldades 
para finalizar. Até que a atacante Mil-
lene, com um chute da intermediária, 
obrigou Luciana a uma grande defesa, 
mandando para fora. Após a cobrança 
do escanteio pela esquerda, a zagueira 
Tarciane desviou e parou novamente na 
goleira da Ferroviária. No tiro de canto 
seguinte, não teve jeito. Aos 41 minutos, 
a meia Duda Sampaio colocou a bola na 
cabeça da centroavante Jhennifer, que 

deixou tudo igual em São Paulo. As 
Brabas do Timão mantiveram a postura 
ofensiva na volta do intervalo e foram 
recompensadas. Aos 12 minutos, Mille-
ne tomou a bola da lateral Barrinha pela 
direita, avançou e cruzou para Tamires. 
Lateral de ofício, mas ponta-esquerda 
na formação de Arthur Elias, a camisa 
37 apareceu na área como uma verda-
deira atacante e desviou para as redes, 
virando o marcador para o Corinthians. 
As Guerreiras Grenás tentaram sair 
mais para o jogo, cedendo espaços para 
as alvinegras contra-atacarem. 
A equipe da casa teve boas chances 
para ampliar o placar, com Jhennifer e 
a meia Gabi Zanotti, mas Luciana sal-
vou a equipe do interior paulista. Se-
guro na marcação, o Corinthians não 
correu riscos e controlou a partida até 
o apito final, que deu início à festa na 
Neo Química Arena.

Se o primeiro terço dos Jogos da Juven-
tude teve uma atleta da ginástica rítmi-
ca (a paulista Fernanda Alvaz) como a 
principal medalhista entre as meninas, 
a fase intermediária do evento, realiza-
do em Ribeirão Preto (SP), tem outra 
ginasta como protagonista – agora na 
modalidade artística. Trata-se da gaú-
cha Nicole Bello, que arrebatou o ouro 
em quatro provas: individual geral, por 
equipes, salto e solo. A competição se-
gue até o próximo dia 16, com trans-
missão da TV Brasil. Confira, no final 
do texto, a programação da semana que 
vem. Aos 12 anos, Nicole não era nas-
cida quando a conterrânea Daiane dos 
Santos foi campeã mundial de ginásti-
ca, em 2003, ao som do choro Brasilei-
rinho. Mesmo assim, segundo a jovem, 
a escolha da mesma música para brilhar 
no Ginásio de Esportes Docão - em Ser-

tãozinho (SP), cidade vizinha a Ribeirão 
Preto - foi uma homenagem à estrela da 
ginástica brasileira. “A Daiane vem do 
mesmo clube que eu [Grêmio Náutico 
União, de Porto Alegre], então ela é 
minha inspiração. Mas a minha técnica 
também achou uma boa ideia, porque 
gosto muito de artístico e música brasi-
leira nesse estilo. Eu adoro fazer o solo 
e salto, provas que estou me destacando. 
Mas a coreografia com essa música tem 
uma responsabilidade enorme por conta 
da Daiane”, destacou Nicole, ao site do 
Comitê Olímpico do Brasil (COB).
Os resultados nos Jogos da Juventude 
não são isolados. Em 2022, por exem-
plo, Nicole foi medalhista de ouro (equi-
pes) e prata (individual) no Sul-Ameri-
cano Infantil, disputado em Guayaquil, 
no Equador. Ela também tem pódios 
em Campeonatos Brasileiros infantil 
e juvenil. “As medalhas são frutos dos 
meus treinos. É muita dedicação, todos 
os dias, e eu vim aqui para ganhar. Não 
vim de brincadeira. Eu sempre vou com 
tudo, claro, respeitando minhas adver-
sárias. Tem também os meus técnicos, 
que estão sempre me corrigindo, e mi-
nhas colegas que me ajudam muito. 
Então, tudo faz parte e é por isso que 
cheguei até aqui.” 

Rio de Janeiro será sede do Pré-Olímpico 
de basquete feminino

Barueri é bicampeã em dança de 
salão nos Jogos da Melhor Idade

Inspirada em Daiane dos 
Santos, gaúcha brilha nos 
Jogos da Juventude

Corinthians vence Ferroviária e leva 
o Brasileiro Feminino pela 5ª vez
O título assegurou às alvinegras uma premiação de R$ 1,2 milhão, a maior já oferecida 
pela Confederação Brasileira de Futebol

De técnico novo, seleção estreia nas 
Eliminatórias para a Copa de 2026

Em casa, Brasil terá chance de voltar aos Jogos após ausência em 2021
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O Jeep Compass está comemorando 
450 mil unidades produzidas no Bra-
sil, com todas sendo feitas no Polo 
Automotivo Goiana, em Pernambuco, 
onde a Stellantis fabrica ainda os mo-
delos Renegade e Commander, além 
da Rampage e Toro, respectivamente 
da Ram e Fiat. Com mais de 42,8% de 
participação entre os C-SUV em 2023, 
o modelo é produzido no país desde 
2016, renovado em 2021, trazendo 
mais design, tecnologia, sofisticação e 
performance ao segmento.Sempre no 
TOP 10 de modelos mais vendidos en-
tre os automóveis, o Jeep Compass foi 
um divisor de águas, abrindo espaço 
para concorrentes como Toyota Corolla 
Cross e VW Taos, porém, sem perder a 
primeira posição. Feito sobre a plata-
forma global compacta da Stellantis, 
derivada da Fiat, o Compass passou a 
atuar numa faixa de preço e porte entre 

os SUVs compactos e os tradicionais 
utilitários esportivos de porte médio, 
mais caros. Usando uma receita de 4×4 
da Jeep com a força do diesel, o Com-
pass deixou a geração anterior para trás 
e adotou uma configuração do melhor 
de dois mundos, dispondo inicialmente 
da motorização diesel 2.0 Multijet.Esta 
se tornou acessível pelo Renegade, 
chegando com os mesmos 170 cavalos 
e 35,7 kgfm deste, que emprestou ain-
da a caixa automática de nove marchas 
e a tração permanente nas quatro rodas, 
privilegiando os consumidores que 
buscam aventura ou vivem no meio ru-
ral. Depois, o Compass focou nos con-
sumidores que centram suas vidas na 
cidade com a versão Flex, que usou o 
Tigershark 2.0 de até 166 cavalos com 
câmbio automático de seis marchas e 
tração dianteira, ampliando ainda mais 
a imagem premium do produto. 

Bom, você já viu muito dele aqui, mas 
agora os detalhes finais foram revelados 
sobre o Novo Peugeot E-3008, que chega 
ao mercado europeu essa semana e traz 

como novidades, três opções de moto-
rização eletrificada. Com comprimento 
de 4,54 m, largura de 1,89 m e altura de 
1,64 m, o Novo Peugeot E-3008 chega 

com porta-malas abrigando 520 litros de 
bagagens, sendo oferecido nas versões 
Allure, Emotion e Excellence.Nas ver-
sões Allure e GT, o Novo E-3008 tem 
motores elétricos de 210 cavalos na ver-
são de entrada e 230 cavalos com baterias 
de longo alcance, onde a autonomia che-
ga a 700 km no ciclo WLTP, além de uma 
versão de tração AWD com dois motores 
e 320 cavalos.Além disso, o SUV francês 
terá ainda duas variantes híbridas do tipo 
plug-in, garantindo assim maior eficiên-
cia usando gasolina, onde será ajudado 
ainda por um coeficiente aerodinâmico 
de 0,28 de cx. O Novo E-3008 estreia a 
nova tecnologia Pixel LED da Peugeot, 
que adapta automaticamente o feixe dos 
faróis às condições do trânsito, mantendo 
uma iluminação ideal sem incomodar os 
outros motoristas da estrada. Tendo um 
estilo expressivo, cheio de LEDs, o Novo 
Peugeot E-3008 conta ainda com rodas 
de liga leve aros 19 ou 20 polegadas, 
além de teto panorâmico eletrocrômico 
e oferta das cores Branco Okenite, Preto 
Pérola, Cinza Artense e Cinza Titânio.

Jeep Compass alcança 450 mil 
produzidos no Brasil

Com comprimento de 4,54 m, largura de 1,89 m e altura de 1,64 m, o Novo 
Peugeot E-3008 chega com porta-malas abrigando 520 litros de bagagens

Novo Peugeot E-3008 estreia 
três opções de motor elétrico

Kwid 2024: preço, versões, consumo, 
equipamentos, detalhes
A briga entre os automóveis de entrada 
continua com o Kwid 2024 como uma 
das poucas opções. Além do modelo 
da Renault, apenas o Fiat Mobi tem 
vendas significativas nesse segmento. 
Olhando para os números entre janei-
ro e agosto de 2023, o italiano está na 
frente com 45.616 emplacamentos, 
contra 37.817 do francês. Isso repre-
senta uma média mensal de 5,7 mil 

unidades do líder contra 4,7 mil do Re-
nault.  Kwid 2024 – versões. O Kwid 
2024 não trouxe grandes mudanças em 
sua linha, mantendo basicamente as 
três versões que os brasileiros conhe-
cem desde o lançamento. 
Por outro lado, a marca já tinha lança-
do o Kwid Intense Pack Biton, que no 
configurador aparece como uma ver-
são independente das demais Confira 

como está a linha atual do modelo 
de entrada da Renault: Kwid Zen 1.0 
MT 2024
Kwid Intense 1.0 MT 2024
Kwid Intense Pack Biton 1.0 MT 2024
Kwid Outsider 1.0 MT 2024
Cores disponíveis: Preto Nacré (sem 
custo adicional), Branco Glacier (R$ 
700), Prata Étoile, Azul Iron e Verme-
lho Fogo (R$ 1.500).
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O Ministério da Educação (MEC) infor-
mou que encaminhará o projeto de Lei 
do novo Plano Nacional de Educação 
(PNE) 2024-2034, no primeiro semestre 
do próximo ano. Apesar de a legislação 
em vigor determinar que a proposta seja 
encaminhada ao Congresso Nacional 
em junho, a pasta disse não considerar 
que o trâmite está em atraso e que a in-
tenção é debater as novas metas com a 
sociedade, nas conferências municipais, 
que começam em outubro, conferências 
estaduais e na conferência nacional de 

educação, que acontecem na sequência. 
O MEC disse reconhecer que o cenário 
é desafiador e que está trabalhando ao 
longo dos últimos meses em políticas 
voltadas à educação básica e superior 
em vários eixos. Para tanto foi consti-
tuído um grupo de trabalho (GT), com 
caráter consultivo e propositivo, para 
avançar nas discussões sobre as estraté-
gias e diretrizes do PNE, decênio 2024-
2034. “No momento, os membros do 
GT sistematizam os macro problemas 
apontados para o estabelecimento de 

O Ministério da Educação publicou, uma 
portaria no Diário Oficial que libera R$ 
95.226.251,05 para novas matrículas em 
turmas de educação infantil, em 221 mu-
nicípios. O recurso do Fundo de Manu-
tenção e Desenvolvimento da Educação 
Básica e de Valorização dos Profissio-
nais da Educação (Fundeb) é destinado 
às creches e escolas públicas, ou insti-
tuições sem fins lucrativos conveniadas 
com o poder público. Segundo o Censo 
Escolar 2022, existem 74,4 mil creches, 
em todo o país, das quais 66,4% são da 
rede pública e 33,6%, da rede privada. 
Dessas, mais da metade, possuem con-
vênio com a rede pública de educação 
infantil.  De acordo com a Secretaria de 
Educação Básica, os recursos viabiliza-
rão 19.756 novas vagas, sendo 6.727 em 
creches de período parcial e 4.431 em 
creches de período integral. Outras 7.447 
vagas serão destinadas a vagas pré-es-
colares em período parcial e 1.151, em 
período integral. Os municípios benefi-
ciados são os que realizaram o cadastro 
das novas vagas conforme prevê a Lei 
12.722/2012, que estabelece as regras 
para o apoio financeiro da União com o 

objetivo de ampliar a oferta de educação 
infantil. Receberão recursos municípios 
nos estados do Acre, Alagoas, Amazo-
nas, Bahia, Ceará, Espírito Santo, Goiás, 
Maranhão, Minas Gerais, Mato Grosso, 
Mato Grosso do Sul, Pará, Paraíba, Per-
nambuco, Piauí, Paraná, Rio de Janeiro, 
Rio Grande do Norte, Rondônia, Rorai-
ma, Rio Grande do Sul, Santa Catarina, 
Sergipe e São Paulo. Os valores descri-
tos no documento serão repassados às 
secretarias municipais diretamente na 
conta-corrente cadastrada no Sistema 
Integrado de Monitoramento Execução e 
Controle (Sismec). E, até 30 de junho de 
2024, os municípios terão que apresen-
tar a prestação de contas ao Conselho do 
Fundeb, por meio do Sistema de Gestão 
de Prestação de Contas (SiGPC).

A alimentação diária dos alunos da EMM 
Ilda Martins Holanda da Silva é um as-
pecto de extrema importância na vida 
escolar, que assegura que o cuidado com 
os pequenos seja de alta qualidade. Pen-
sando nisso, a unidade escolar conta com 
a valiosa contribuição da nutricionista 
Nubia Alves que garante que os alunos 
tenham uma alimentação variada e nutri-
tiva, com opções adequadas a cada faixa 
etária. Na educação infantil, a nutricio-
nista desempenha um papel importante 
na rotina escolar dos alunos, ajudando 
a formar hábitos alimentares saudáveis 
desde a primeira infância. A profissional 
compreende que a alimentação escolar 
não é apenas uma questão de nutrição, 
mas também uma ferramenta que auxi-
lia no desenvolvimento dos alunos. Em 
parceria com as demais colaboradoras da 

unidade, a nutricionista Nubia contribui 
com todas as etapas que envolvem a ali-
mentação dos pequenos.
A alimentação das crianças deve ser ba-
lanceada, variada e adaptada às suas ne-
cessidades nutricionais em cada fase do 
crescimento. Todo esse cuidado também 
deve ser mantido em casa. É importante 
evitar o consumo excessivo de alimentos 
industrializados ricos em açúcar, sal e 
gorduras saturadas, que podem contri-
buir para o desenvolvimento de doenças 
como a obesidade e a diabetes. Oferecer 
alimentos saudáveis, criar um ambiente 
propício para as refeições em família e 
servir como exemplo ao fazer escolhas 
alimentares conscientes são maneiras 
eficazes de promover uma alimentação 
equilibrada desde a infância. A alimen-
tação diária dos alunos da EMM Ilda 
Martins Holanda da Silva é um aspecto 
de extrema importância na vida escolar, 
que assegura que o cuidado com os pe-
quenos seja de alta qualidade. Pensando 
nisso, a unidade escolar conta com a va-
liosa contribuição da nutricionista Nubia 
Alves que garante que os alunos tenham 
uma alimentação variada e nutritiva, com 
opções adequadas a cada faixa etária.

Com o apoio da nutricionista da EMM Ilda 
Martins Holanda da Silva, alunos contam 
com uma alimentação saudável e adequada 
à sua faixa etária

Governo libera mais de R$ 95 milhões 
para educação nos municípios

O MEC disse reconhecer que o cenário é desafiador e que está trabalhando ao longo 
dos últimos meses em políticas voltadas à educação básica e superior em vários eixos

novas metas e estratégias. O documento 
produzido pelo GT será discutido nas 
conferências municipais, que começam 
em outubro, conferências estaduais e na 
conferência nacional de educação, que 
acontecem na sequência, para subsídio 
à elaboração da minuta de Projeto de 
Lei, contendo diagnóstico, diretrizes, 
objetivo, metas e estratégias para o Pla-
no Nacional de Educação do próximo 
decênio”, informou o MEC por meio de 
nota.  A proposta que está sendo dese-
nhada a partir do debate e articulação 
entre as secretarias do MEC e entidades 
como o Conselho Nacional de Secre-
tários de Educação (Consed), a União 
Nacional dos Dirigentes Municipais de 
Educação (Undime), o Fórum Nacional 
de Educação (FNE), o Conselho Nacio-
nal de Educação (CNE), o Fórum dos 
Conselhos Estaduais de Educação (Fon-
cede), o Instituto Nacional de Estudos e 
Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep), a Coordenação de Aperfeiço-
amento de Pessoal de Nível Superior 
(Capes), a Câmara dos Deputados e o 
Senado. O PNE atual traz 20 metas para 
gestores públicos, da educação infantil 
ao ensino superior. No total, são 56 indi-
cadores passíveis de mensuração e que 
não possuem valor de referência.

No dia 24 de agosto, é comemorado o 
‘Dia da Infância’, pensando na impor-
tância do brincar para o desenvolvimen-
to de diversas habilidades das crianças, 
as educadoras do Centro Educacional 
Benedicta Stephano Antunes de Olivei-
ra, prepararam uma programação espe-
cial, repleta de brincadeiras, atividades 
e muita diversão para seus alunos.Na 
ocasião, a escola foi transformada em 
um mundo mágico, com painéis colo-
ridos e bexigas por todos os lados. As 
educadoras se fantasiaram e receberam 
os pequenos na entrada da escola, tor-
nando o dia animado deste o momento 
da chegada dos alunos que perceberam 
que o dia seria diferenciado. 
Ao som de músicas infantis contagian-
tes, os pais foram convidados a entrar 

no clima de celebração, dançando e se 
divertindo com seus filhos. 
Para deixar o dia ainda mais alegre, 
foram preparadas diversas brincadei-
ras e atividades que fizeram a alegria 
das crianças. Entre as atividades mais 

amadas, tivemos a pintura facial, que 
permitiu que os pequenos se transfor-
massem em seus personagens favoritos. 
Não houve limites para a imaginação e 
criatividade; risadas e sorrisos estavam 
por toda parte.

Centro Educacional Benedicta Stephano Antunes 
de Oliveira celebrou o dia da infância com 
programação especial de brincadeiras

Plano Nacional de Educação será 
encaminhado ao Congresso em 2024
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Suicídio no mundo contemporâneo – 
uma tragédia anunciada. Este é o lema 
da Campanha Setembro Amarelo, que 
foi aberta nacionalmente na tarde desta? 
no Hospital Municipal de Barueri Dr. 
Francisco Moran (HMB) pelo médico 
psiquiatra, presidente da Associação 
Brasileira de Psiquiatria e coordenador 
nacional da Campanha Setembro Ama-
relo, Antônio Geraldo. Segundo o psi-
quiatra, o tema da campanha serve para 
alertar sobre eventuais sinais que as pes-
soas podem demonstrar e também sobre 
a necessidade de estar atento a eles para 
poder oferecer ou buscar auxílio.“É pre-

ciso prestar mais atenção naqueles com 
quem convivemos diariamente, valo-
rizar essas relações e estar atento para 
poder ajudar ou pedir ajuda se a percep-
ção de mudança for sobre si”, declarou 
o psiquiatra. Antônio Geraldo abriu a 
campanha nacional do Hospital Mu-
nicipal de Barueri devido à qualidade 
dos serviços prestados à população do 
município. “Este é um hospital de ex-
celência, é de grande importância o que 
é feito aqui e não poderia haver outro 
local para darmos início à campanha”, 
disse. Durante um pouco mais de 1h30, 
aproximadamente o tempo de duração 

da palestra, o profissional apresentou 
dados sobre o aumento no número de 
ocorrências, falou da necessidade de 
não tratar do tema sem apresentar solu-
ções, para que a divulgação de mortes 
desta natureza não aumente o número 
de tentativas de tirar a própria vida. Ele 
ressaltou também a importância de um 
diagnóstico correto, uma vez que prati-
camente 100% dos casos de suicídio es-
tão relacionados às doenças mentais não 
raro não diagnosticadas ou tratadas de 
maneiras incorretas. O diretor técnico 
do HMB, Paulo Tierno, destacou o fato 
de o hospital ser referência na região 
para tratamentos voltados à prevenção 
do suicídio em Barueri. “O suicídio é 
um tema de alta prevalência na popula-
ção e uma das principais causas de mor-
tes entre os jovens e somos a referência 
do município para o tratamento de pes-
soas com ideações suicidas. 
Cabe a nós sabermos identificar para 
oferecer o tratamento adequado e, 
num cenário de cerca de 1.700 cola-
boradores, perceber se alguém ao lado 
precisa de ajuda, inclusive para salvar 
uma dessas pessoas”, concluiu Tierno. 
Idealizada em 2013 junto ao Conselho 
Federal de Medicina (CFM) e inserida 
no Calendário Nacional da Saúde no 
ano seguinte, o Setembro Amarelo é a 
campanha da Associação Brasileira de 
Psiquiatria (ABP), que tem como prin-
cipal objetivo conscientizar e prevenir 
sobre o suicídio. 

“Uma situação sem precedentes.” É 
assim que Antônio Britto, diretor-exe-
cutivo da Anahp (Associação Nacional 
de Hospitais Privados), interpreta os re-
sultados de um levantamento que a en-
tidade realizou na semana passada. Se-
gundo informações levantadas com 48 
hospitais, essas instituições estão com 
R$ 2,3 bilhões retidos em pagamentos 
por serviços já prestados a operadoras 
de saúde. Esse montante se refere a to-
dos os tipos de procedimentos que são 
realizados por quem tem um convênio 
médico: desde o atendimento na emer-
gência e a realização de exames até o 
pedido por internação. “A conta de to-
dos os serviços prestados no hospital 
é enviada para a operadora”, resume 
Britto. Mas, com as dificuldades que as 
operadoras estão enfrentando, a Anahp 
entende que elas passaram a criar obs-
táculos em todo o caminho que leva até 
o pagamento. De acordo com a Abram-
ge (Associação Brasileira de Planos de 
Saúde), as operadoras registraram em 
2022 prejuízo operacional de R$ 10,7 

bilhões. Trata-se do pior resultado des-
de o início da série histórica, em 2001. 
De janeiro a junho de 2023 a conta já 
está negativada em R$ 4,3 bilhões, e a 
perspectiva é que, até o final deste ano, 
o valor chegue de novo à casa dos R$ 
10 bilhões. Segundo a Anahp, as opera-
doras definiram um único dia para que 
os hospitais lancem a fatura de um mês 
inteiro, o que complica o processo de 
pagamento. Outra estratégia nesse sen-
tido foi fixar um limite de pagamento 
por mês. “Não importa quantas pessoas 
foram atendidas, elas só lançam contas 
até certo valor”, afirma Britto. E, mes-
mo que tenham dado autorização prévia 
para determinado procedimento, depois 
ocorrem questionamentos sobre o que 
foi feito. Para ele, os planos têm o direi-
to de recorrer ao que se chama de glosa, 
que é colocar em análise uma conta com 
a qual não concordam. Acontece que 
esse índice quase triplicou. Antes, era 
de 3,5%. Ou seja, se os planos recebiam 
uma conta de R$ 100, questionavam R$ 
3,50. Agora, a taxa saltou para 9%. “O 
espírito da glosa é permitir a discussão 
daquilo que é discutível. Não é um ins-
trumento para arrumar o caixa das ope-
radoras às custas dos hospitais”, afirma. 
Já o prazo para os hospitais receberem 
por todos os atendimentos que presta-
ram quase dobrou. “E nenhum hospital 
tem caixa suficiente para contar com 
esse valor só 50, 70 dias depois”, afir-
ma. “Isso vem criando uma dificuldade 
muito grande”. Embora a Anahp tenha 
ouvido 48 instituições, a entidade repre-
senta, no total, 120 instituições.

Substituição da gotinha na prevenção 
à pólio aumentará proteção

O Ministério da Saúde e o Conselho Na-
cional de Desenvolvimento Científico e 
Tecnológico (CNPq) lançaram chamada 
pública com o objetivo de apoiar projetos 
de pesquisa que visem contribuir signi-
ficativamente para o desenvolvimento 
científico e tecnológico e a inovação no 

país, para ações de vigilância, prevenção 
e controle da tuberculose. Com financia-
mento do Departamento de HIV/Aids, 
Tuberculose, Hepatites Virais e Infec-
ções Sexualmente Transmissíveis e do 
Departamento de Ciência e Tecnologia, a 
chamada conta com nove linhas temáti-
cas e tem como ênfase estudos operacio-
nais e de implementação que contribuam 
com a incorporação de práticas na rotina 
dos serviços, assim como na melhoria 
e otimização de processos no SUS. As 
linhas de pesquisa contemplam temas 
estratégicos como o controle, diagnósti-
co e tratamento da infecção latente pelo 
Mycobacterium tuberculosis (ILTB); 

a ampliação da detecção, diagnóstico 
e tratamento da tuberculose (TB) ativa 
(sensível ou resistente à medicamentos); 
a implementação de esquemas medica-
mentosos encurtados; a qualificação do 
seguimento da pessoa com tuberculose, 
incluindo estratégias de adesão e de pro-
moção da proteção social; e a identifica-
ção de barreiras de acesso para a atenção 
à tuberculose. Além disso, o documento 
destaca as populações consideradas prio-
ritárias para resposta à doença. As pro-
postas serão apoiadas com valores entre 
R$ 250 mil a R$ 1,6 milhão. O valor 
global destinado ao financiamento dessa 
ação é de R$ 14 milhões.

A Feira USP e as Profissões acontece 
entre os dias 14 e 16 de setembro no 
campus do Butantã, de forma totalmen-
te gratuita. O evento traz informações 
dos cursos e das unidades de ensino, 
atividades interativas, orientação vo-
cacional e instruções sobre as formas 
de ingresso na USP. Durante a feira, 
voluntários da Faculdade de Saúde Pú-
blica da USP estarão nos stands mon-
tados na Praça do Relógio para apre-
sentar aos visitantes da feira os cursos 
de Saúde Pública e de Nutrição. O ba-
charelado em Saúde Pública, iniciado 
em 2012,  forma profissionais que tra-
balham na dimensão coletiva da saúde, 
atuando na formulação de políticas, no 
planejamento e gestão de serviços e 
no desenvolvimento de ações de saú-
de ambiental, no controle de doenças e 
agravos e na atenção à saúde. Confira 
a página do curso no site da USP e as 
Profissões: uspprofissões.com.br/pro-

fissões/saúdepública. Já o bacharelado 
em Nutrição, forma profissionais de 
saúde que desenvolvem ações voltadas 
à segurança alimentar e nutricional, 
entre as inúmeras atribuições da área. 
O currículo está estruturado em torno 
de três eixos temáticos integradores 
das disciplinas e das atividades: Aten-
ção Dietética; Segurança Alimentar e 
Nutricional; e Trabalho, Ciência e Cul-
tura. Confira a página do curso no site 
da USP e as Profissões: uspprofissões.
com.br/profissões/nutrição. Realizada 
pela Pró-Reitoria de Cultura e Exten-
são Universitária da USP (PRCEU), 
a feira está em sua 17ª edição e suas 
inscrições ocorrem através do site: us-
pprofissoes.usp.br. O que é a Feira? A 
Feira USP e as Profissões é um even-
to anual destinado aos vestibulandos e 
aos demais interessados em conhecer 
os cursos de graduação oferecidos pela 
Universidade de São Paulo.

As gotinhas que entraram para a his-
tória da imunização ao eliminarem a 
poliomielite no Brasil ganharam uma 
previsão de aposentadoria, e a substi-
tuição da vacina oral contra a doença 
pela aplicação intramuscular significa-
rá uma proteção ainda maior para os 
brasileiros. No último dia 7 de julho, o 
Ministério da Saúde anunciou que vai 
substituir gradualmente a vacina oral 
poliomielite (VOP) pela versão inati-
vada (VIP) do imunizante a partir de 
2024. A decisão foi recomendada pela 
Câmara Técnica de Assessoramento em 
Imunização (CTAI), que considerou 
as novas evidências científicas que in-
dicam a maior segurança e eficácia da 
VIP. Apesar da novidade, o Ministério 
da Saúde fez questão de destacar que 
o Zé Gotinha, símbolo histórico da im-

portância da vacinação no Brasil, vai 
continuar na missão de sensibilizar as 
crianças, os pais e responsáveis, par-
ticipando das ações de imunização e 
campanhas do governo. A poliomielite 
é uma doença grave e mais conhecida 
como paralisia infantil, por deixar qua-
dros permanentes de paralisia em per-
nas e braços, forçando parte dos que se 
recuperam a usar cadeiras de rodas e 
outros suportes para locomoção. A en-
fermidade também pode levar à morte 
por asfixia, com a paralisia dos múscu-
los torácicos responsáveis pela respira-
ção. Durante os períodos mais agudos 
em que a doença circulou, crianças e 
adultos com casos graves chegavam 
a ser internados nos chamados “pul-
mões de aço”, respiradores mecânicos 
da época, dos quais, muitas vezes, não 

podiam mais ser retirados. A vacinação 
contra a poliomielite no Brasil é reali-
zada atualmente com três doses da VIP, 
aos 2, 4 e 6 meses de idade, e duas do-
ses de reforço da VOP, aos 15 meses e 
aos 4 anos de idade. A partir do primei-
ro semestre de 2024, o governo fede-
ral começará a orientar uma mudança 
nesse esquema, que deixará de incluir 
duas doses de reforço da vacina oral, 
substituindo-as por apenas uma dose 
de reforço da vacina inativada, aos 15 
meses de idade. O esquema completo 
contra a poliomielite passará, então, a 
incluir quatro doses, aos 2, 4, 6 e 15 
meses de idade. A facilidade de aplica-
ção e o baixo custo contribuíram para 
que as gotinhas tivessem sido a fer-
ramenta para o Brasil e outros países 
vencerem a poliomielite, explica a pre-
sidente da Comissão de Certificação da 
Erradicação da Pólio no Brasil, Luíza 
Helena Falleiros Arlant. A comissão é 
uma entidade que existe no Programa 
Nacional de Imunizações (PNI) junto à 
Organização Pan-Americana de Saúde 
(Opas). Em 2023, o programa completa 
50 anos. “Em 1988, havia mais de 350 
mil casos de pólio no mundo. Crianças 
e adultos paralisados. Naquela época, o 
que era preciso fazer? Pegar uma vaci-
na oral que pudesse vacinar milhões de 
pessoas em um prazo curto para aca-
bar com aquele surto epidêmico. Eram 
muitos casos no mundo todo, uma tra-
gédia”, contextualiza Luíza Helena.

A Sociedade Brasileira de Anestesiolo-
gia (SBA) comemora o Dia Mundial da 
Segurança do Paciente, neste domingo 
(17), com uma campanha de conscien-
tização, que visa, segundo o diretor de 
Defesa Profissional da entidade, Jed-
son Nascimento, “valorizar a seguran-
ça do paciente acima de qualquer outra 
coisa”. A data foi criada pela Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) e conta 
com apoio da Agência Nacional de Vi-
gilância Sanitária (Anvisa), no Brasil. 
De acordo com o anestesiologista, “a 
prioridade máxima nos procedimentos 
é o paciente e nada além disso”. Ele 
garante que a maioria das instituições 
trabalha com protocolos de seguran-
ça. Mesmo assim, Jedson Nascimento 
alerta para a necessidade de uma con-
tínua avaliação e um processo perma-
nente de crescimento e modernização 
de procedimentos. “A maior impor-
tância de uma campanha como essa é 
trazer de volta os conceitos básicos de 
segurança do paciente, já bastante co-

nhecidos pela OMS, pelo Ministério da 
Saúde, mas que, devido à importância 
do tema, devem ser relembrados para 
otimizar os resultados”, disse. A inicia-
tiva reforça a necessidade de minimizar 
os riscos de danos associados à assis-
tência à saúde, de certificar a eficácia 
da segurança do paciente e melhorar 
continuamente a qualidade dos servi-
ços. Denominada Anestesiologista pela 
Segurança do Paciente, a campanha de 
conscientização objetiva destacar a im-
portância do papel do anestesiologista 
na garantia da segurança e bem-estar 
dos pacientes durante o período perio-
peratório. “A gente quer trazer a impor-
tância do paciente nesse processo. E 
nós, anestesiologistas, temos um papel 
fundamental na segurança do paciente, 
nos procedimentos anestésicos”, disse 
Jedson Nascimento, que chama a aten-
ção de que não são só os procedimen-
tos cirúrgicos, mas “também o proce-
dimento que não é cirúrgico, como o 
diagnóstico terapêutico”.

Cursos de Saúde Pública e Nutrição são 
apresentados na Feira USP e as Profissões, 
que acontece entre 14 a 16 de setembro

Ministério da Saúde abre chamada pública para 
financiamento de pesquisas em tuberculose

Campanha alerta para a importância 
do anestesiologista

Hospitais cobram pagamento 
bilionário de planos de saúde

Na América Latina, pelo menos 14 países já fizeram a mudança

Hospital Municipal de Barueri 
foi palco da abertura nacional 
do Setembro Amarelo 2023 

Anahp afirma que convênios “criam obstáculos” 
para liberar R$ 2,3 bilhões em retidos por serviços 
já prestados na rede privada

Propostas devem ser enviadas até 4 de outubro pelo site do CNPq

Segundo o psiquiatra, o tema da campanha serve para alertar sobre eventuais 
sinais que as pessoas podem demonstrar e também sobre a necessidade 
de estar atento a eles para poder oferecer ou buscar auxílio
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Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Como se não bastasse Mercúrio retró-
grado, setembro de 2023 também será 
marcado pela oposição de Marte ao Sig-
no de Áries. Esse ciclo ocorre apenas a 
cada dois anos e meio, e representa um 
momento de decréscimo de energia para 
as pessoas arianas. Trata-se de um pe-
ríodo vulnerável para a sua vitalidade.

As pessoas do Signo de Câncer po-
dem experimentar em setembro de 
2023, segundo o horóscopo, um mês 
com tendência a conflitos familiares. 
Há risco tanto de desentendimentos 
por motivos bobos quanto de brigas 
mais significativas. Se o conflito pode 
ser inevitável, o segredo está na for-
ma como você administra esse conflito. 

Setembro de 2023 é um mês bastante sig-
nificativo para as pessoas do Signo de Li-
bra. Aliás, se você faz aniversário neste 
mês, não deixe de conferir a sua Revolução 
Solar, um mapa astral válido por um ano.
Aniversários à parte, há um ponto 
que torna este setembro ainda mais 
especial para as pessoas librianas.

Se você é do Signo de Sagitário, se-
tembro será a hora de colocar em prá-
tica revisões profissionais que já de-
veriam ter sido feitas há algum tempo. 
Com Mercúrio retrógrado, a primei-
ra quinzena reservará um bom mo-
mento para realinhar seus objetivos. 

As pessoas do Signo de Capricórnio se 
perceberão muito mais competitivas no 
ambiente de trabalho neste mês. Isso 
vir com a entrada em cena de alguém 
que começa a medir forças com você, 
a provocar ou a tentar avançar sobre 
territórios que você julgava seguros. 

Setembro de 2023 será um mês mar-
cado pelo trânsito de Mercúrio em 
oposição ao Signo de Peixes. E esse 
ciclo se divide em dois momentos, 
entre a primeira e a segunda quin-
zena do mês. Na primeira quinzena, 
Mercúrio estará não só em oposição 
a Peixes, mas também retrógrado. 

Para as pessoas do Signo de Escorpião, 
setembro é um mês sem grandes even-
tos. É claro que outros fatores do seu 
mapa podem indicar o contrário, mas 
para saber isso é preciso ir além do 
signo solar. Você pode fazer isso aces-
sando seu Horóscopo Personalizado.

As pessoas do Signo de Touro tendem 
a ter um mês favorável para resolver 
questões familiares, sejam elas buro-
cráticas ou de relacionamento. Vênus 
também favorece atividades que envol-
vam reformas e melhorias no âmbito 
doméstico.Entretanto, o horóscopo de 
setembro de 2023 também prevê um 
mês estressante na esfera profissional. 

Mercúrio é o planeta regente do Sig-
no de Gêmeos e está em movimento 
retrógrado ao longo de toda a primei-
ra quinzena de setembro de 2023. Para 
as pessoas geminianas, esse ciclo sig-
nifica uma tendência a discussões fa-
miliares infrutíferas. Sabe aquela con-
versa que dá voltas e não sai do lugar? 

Câncer
de 21/06 a 21/07 Libra

de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

O ciclo de Mercúrio marca dois mo-
mentos bastante distintos para as pes-
soas do Signo de Leão em setembro 
de 2023. Será um período de revisão e 
autocrítica no que diz respeito à gestão 
dos próprios recursos materiais. Na pri-
meira quinzena, com Mercúrio retrógra-
do, há uma tendência à frustração, pois 
ficam evidentes os erros financeiros.

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

A maioria das pessoas do Signo de 
Virgem faz aniversário em setembro, 
então trata-se de um mês especial. Se 
esse é o seu caso, é uma ótima opor-
tunidade para fazer a sua Revolução 
Solar, que permitirá a você verificar 
as tendências do próximo ano. Mercú-
rio, o planeta regente de Virgem, está 
em movimento retrógrado até o dia 15. 

Para o Signo de Aquário, setembro 
de 2023 será um mês especialmente 
bom para relacionamentos íntimos, 
sobretudo os amorosos e de socie-
dade. Com o trânsito de Vênus, você 
pode notar uma maior disponibilidade 
amorosa e afetiva por parte dos outros. 

INGREDIENTES 

200 g de biscoito de maisena
150 g de margarina
Recheio
1 lata de leite condensado (395 g)
1 caixa de creme de leite (200 g)
suco de 4 limões
raspas de 2 limões
Cobertura
3 ou 4 claras de ovo
3 colheres (sopa) de açúcar
raspas de 2 limões para decorar

MODO DE PREPAR

1 Triture o biscoito de maisena em 
um liquidificador ou processador.
2 Junte a margarina e bata mais um 
pouco. 3 Despeje a massa em uma 
forma de fundo removível (27cm de 
diâmetro). 4 Com as mãos, espalhe 
os biscoitos triturados no fundo e nas 
laterais da forma, cobrindo toda área 
de maneira uniforme. 5 Leve ao for-
no médio (180° C), preaquecido, por 
aproximadamente 10 minutos.
6 Bata todos os ingredientes no liqui-
dificador (exceto as raspas de limão) 
até obter um creme liso e firme.
7 Recheie a massa já assada e leve à 
geladeira por 30 minutos.
8 Desenforme a torta.

Em Cartaz

Em um futuro distante, em meio a uma 
guerra entre humanos e as forças da 
inteligência artificial, Joshua, um ex-
-agente das forças especiais que sofre 
com o desaparecimento de sua esposa, é 
recrutado para caçar e matar o Criador, 
o desconhecido arquiteto da avançada 
Inteligência Artificial que desenvolveu 
uma misteriosa arma com o poder de 
acabar com a guerra.

Toc Toc Toc: Ecos 
do Além 
Gênero: Terror 
Classificação: 16 anos

Muti: Crime e 
Poder 
Gênero: Ação 
Classificação: 16 anos

Lançamentos no Cinema Culinária

Estreia: 28/09/2023

O Porteiro
Gênero: Comedia   
Classificação: 14 Anos

Golda: A mulher 
de uma Nação 
Gênero: Biografia  
Classificação: 14 Anos

Gran Turismo: De 
Jogador a Corredor
Gênero: Ação
Classificação: 12 anos

Besouro Azul 
Gênero: Ação
Classificação: 14 Anos

ENTRETENIMENTO

Resistência

Prefeitura de Barueri finaliza reforma 
do CCPL Gabriela de Freitas, localizado 
no bairro do Jardim Paraíso

A Prefeitura de Barueri entregou no dia 
31 de agosto, o Centro de Capacitação 
Profissional e Lazer - CCPL Gabriela 
de Freitas totalmente reformado. A mu-
dança visa garantir que todos possam 
desfrutar de um ambiente ainda mais 
agradável. Essa renovação não se limi-
ta apenas à estrutura física, mas simbo-
liza um compromisso profundo com o 
bem-estar de toda a população que fre-
quenta este espaço público participando 
das atividades, cursos e opções de lazer 
disponíveis. Desde o início, a reforma 
foi planejada com grande cuidado. A 
infraestrutura foi modernizada para 
criar um ambiente ainda mais acolhe-
dor e funcional. As salas de aula foram 
equipadas e renovadas, proporcionando 
recursos educacionais atualizados e um 
ambiente acolhedor à população. A re-

forma trouxe melhorias significativas 
nas áreas de recreação e esportes, crian-
do espaços seguros e agradáveis onde 
os alunos podem se exercitar, socializar 
e desenvolver habilidades físicas e so-
ciais essenciais. 
As quadras e o playground ficaram no-
vinhos em folha. A reestruturação das 
áreas verdes e espaços de convivência 
ao ar livre também refletem o compro-
misso com um ambiente saudável e 
sustentável. O CCPL Gabriela de Frei-
tas está localizado na Rua Tayo, 310, 
Jardim Paraíso, Barueri-SP, e é mantido 
pela prefeitura municipal de Barueri, 
por meio da Secretaria de Desenvol-
vimento e Assistência Social - SADS. 
Para mais informações, entre em con-
tato pelo nosso telefone e WhatsApp: 
(11) 4382-7285 ou 4382-7239

Torta de limão

Aqui vai uma dica de ouro pra quem ama 
viajar e experimentar novos vinhos. re-
únimos várias experiências incríveis pra 
você visitar durante sua passagem por 
destinos no Brasil e no exterior. Estamos 
falando de visitas guiadas a vinícolas, de-
gustações de diferentes rótulos, harmoni-
zação de vinhos com comidinhas locais, 
passeios diferentões e até piqueniques 
nos vinhedos. Ou seja, são rolês perfeitos 
para quem tem espírito aventureiro e não 
perde a oportunidade de conhecer novos 
lugares e culturas por meio dos vinhos e 
da gastronomia local.

Serra Gaúcha (RS)
Faça um brinde à vida e à natureza no 
meio dos lindíssimos vinhedos da Casa 
Perini, no município de Farroupilha 
(RS). E, pra chegar até o local exato do 
piquenique, você pega carona na char-
mosa kombi personalizada da marca. O 
rolê inclui uma garrafa de vinho ou es-
pumante, uma garrafa de suco de uva de 
300ml, uma garrafa de água de 500ml, 

duas taças de acrílico e uma cesta com 
delícias como geleias de uva e damasco, 
baguete, copa, salame, queijos, presun-
to parma, frutas e biscoitos doces. Você 
pode curtir essa experiência incrível, que 
mistura gastronomia e natureza, de se-
gunda a domingo, às 10h30 e/ou às 15h, 
por R$ 327 para duas pessoas.

Sunset e Gastronomia no Spa 
do Vinho
Quem não ama tomar uma bela taça de 
vinho assistindo ao pôr do sol em um 
lugar lindo? Esta é parte da experiência 
incrível proposta pelo Spa do Vinho, um 
hotel e spa cheio de atrativos pra quem 
curte essa bebida dos deuses.  O local 
fica na cidade de Bento Gonçalves, no 
coração do Vale do Vinho.O passeio co-
meça com um sunset com uma vista in-
crível, sonorizado pelo DJ Fábio Moro. 
Nesse clima perfeito, você tem direito a 
uma taça de espumante Brut, uma taça 
de vinho rosé, uma taça de vinho tinto 
e uma tábua A.S.D.A. (ácido, salgado, 
doce e azedo) com frios, frutas, geleias, 
nuts e focaccia. O rolê completo tem du-
ração média de 3 horas, custa R$345,95 
por pessoa e acontece todos os dias a par-
tir das 17h.

São Joaquim (SC)
A Serra Catarinense é outro lugar incrí-
vel para se conhecer se você ama vinhos! 
E a Wine Locals propõe uma degustação 
ao pôr do sol do alto dos vinhedos da Vi-
nícola Monte Agudo, em um espaço bem 
agradável com mesinhas a céu aberto.

Essa verdadeira experiência sensorial é 
conduzida por um sommelier, enólogo 
ou pelos proprietários da vinícola. Você 
vai conhecer um pouco da história, do 
processo de produção, do terroir e ou-
tras curiosidades da família responsável 
pela propriedade.  Você tem que escolher 
entre três opções diferentes de degusta-
ção – Prata (4 rótulos), Ouro (7 rótulos) 
e Premium (9 rótulos)  – e todas elas são 
harmonizadas com pratos frios e pães. 
Que delícia!

São Roque (SP)
Aprenda tudo sobre o elixir do deus Baco 
em um passeio bem completinho em São 
Roque (SP). A degustação premium da 
Vinícola Góes começa na sede do Parque 
Enoturístico da propriedade, onde você 
embarca em um ônibus em direção aos 
vinhedos. Durante o passeio, um guia 
sommelier conduz um bate-papo descon-
traído e interativo, apresentando curiosi-
dades sobre a região, plantio, colheita das 
uvas e a elaboração dos vinhos.

Andradas (MG)
Ainda não provou um vinho mineiro? 
Então, você tem a oportunidade de pro-
var entre 12 e 15 rótulos na experiência 
sensorial oferecida pela Vinícola Casa 
Geraldo, em Andradas (MG). 
Além de toda experiência gastronômica 
completa, os visitantes ainda ganham 
uma taça personalizada da vinícola. Le-
gal, né? A visita à Casa de Geraldo acon-
tece de sexta a domingo, às 11h, e tem 
duração média de 4h30.

Descubra 5 experiências imperdíveis 
para quem ama vinhos
Visite vinícolas, experimente vários rótulos, participe de harmonizações 
especiais e aprenda tudo sobre o universo dessa bebida deliciosa
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